
El mandatario dijo que los montos ascienden a 1,400 mdp.

Se trata de dos empresas propiedad de la senadora panista.
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El presidente Andrés Manuel López

Obrador difundió ayer unas gráficas

con supuestos montos que suman más

de mil 400 millones de pesos en nego-

cios que las empresas High Tech

Services y Operación y Mantenimiento

a Edificios Inteligentes (OMEI), pro-

piedad de la senadora Xóchitl Gálvez,

firmaron en los últimos nueve años con

empresas privadas y el gobierno fede-

ral, incluido el suyo.

Entre las dependencias que han fir-

mado contratos bajo el actual gobierno

con estas dos empresas de la senadora

están Petróleos Mexicanos (Pemex),

Salud (Ssa), Servicio Nacional de

Sanidad Inocuidad y Calidad

Agroalimentaria (Senasica) y el

Instituto Politécnico Nacional (IPN).

En su cuenta de Twitter, el jefe del

Ejecutivo federal señaló que envía esta

información para que el empresario

Claudio X. González y Mexicanos

Contra la Corrupción y la Impunidad

(MCCI) lo analicen y verifiquen.

Indicó que el empresario y MCCI

puede ampliar la información “y hacer

la denuncia legal correspondiente”.

“Esta es la información que recibí

sobre contratos de Xóchitl Gálvez por

alrededor de 1,400 millones de pesos

en nueve años y que estoy enviando al

señor Claudio X. González para su

análisis y verificación. Además, él

puede ampliar la información, con sus

investigadores, y hacer la denuncia

legal correspondiente”, dijo.

En su conferencia de prensa el pre-

sidente López Obrador aseguró ayer

que las empresas de la senadora

Xóchitl Gálvez han recibido mil 400

millones de pesos en contratos en los

últimos nueve años.

La senadora del PAN respondió en

entrevista con Ciro Gómez Leyva que

esto es falso, y que si le comprueban

estos contratos renunciará a la candidatu-

ra a la presidencia por el Frente Amplio.

“Reto al presidente López Obrador a

que demuestre que en 9 años mis

empresas han obtenido contratos por

mil 400 millones de pesos. Si me lo

demuestra yo renuncio a la candidatu-

ra, pero sino puede demostrarlo que él

renuncie a la Presidencia”, sostuvo.

Durante su conferencia mañanera, el

presidente expuso que estos contratos

se han otorgado con gobiernos anterio-

res, desarrolladores y de construcción.

“La información que me llegó es

que en nueve años sus empresas, son

dos, recibieron tanto de desarrolladores

como de los gobiernos, mil 400 millo-

nes de pesos. Estamos hablando como

de 120 millones por año”, expuso.

Ventila López Obrador
contratos de Xóchitl

CONÉCTATE
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Por las posibles negligencias en el falle-

cimiento de una niña de seis años de

edad al quedar prensada en un elevador

del Hospital General de Zona número 18

del IMSS, en Playa del Carmen,

Quintana Roo, la Comisión Nacional de

los Derechos Humanos, de mano de la

Fiscalía local, ya realizan trabajos de

investigación para esclarecer el hecho.

A solicitud de los familiares de la

difunta menor de edad, el organismo

informó que a efecto de indagar respec-

to a las carpetas de investigación inicia-

das y culminar con la resolución que

por derecho corresponda, ya entabló

comunicación con la Dirección de

Derechos Humanos de la Fiscalía

General del Estado de Quintana Roo.

La CNDH también comunicó que ya

se enviaron solicitudes de información

tanto a la Coordinación de Atención a

Quejas y Casos Especiales en el IMSS,

como al director general de ese institu-

to para indagar lo ocurrido.

“De esta forma, la Comisión

Nacional se mantendrá atenta a la

actuación de las autoridades involu-

cradas, y realizará todas las labores

para las que se encuentra legalmente

facultada, hasta la conclusión del

expediente que tiene integrado”, ase-

guró a través de un comunicado.

Ciudad de México / El Universal                   

El líder nacional de Movimiento

Ciudadano, Dante Delgado, rechazó que

exista división en el partido por el tema

de las alianzas con el Frente Va por

México, así como anunció la creación de

una comisión para dialogar con el gober-

nador de Jalisco, Enrique Alfaro.

Al término de la reunión del

Consejo Nacional de su partido, expu-

so le solicitó que le haga llegar el men-

saje al gobernador de Jalisco, Enrique

Alfaro, para que, pasando las vacacio-

nes, se reúnan y restablezcan el diálo-

go para definir el rumbo de MC y de

esta forma unidos puedan ganar la

Presidencia en 2024.

Por su parte, anunció que el 29 de

septiembre empezará el proceso inter-

no de registro de sus aspirantes a diver-

sas candidaturas, incluida la de la

Presidencia de la República.

“Acordamos que el 29 de septiembre

realizaremos una coordinadora, en la

que habrá de aprobarse los términos y

formas en que se va a realizar el registro

de aspirantes y la publicación de la con-

vocatoria correspondiente”, comentó.

Indicó que aprobaron solicitar al INE

el registro de Juan Miguel Castro, como

representante ante el órgano electoral.
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En un SPACE de Twitter convocado

por organizaciones de la sociedad civil

en apoyo de la oposición, la senadora

Xóchitl Gálvez aseguró que el presi-

dente Andrés Manuel López Obrador

quiere “fulminarla, bajarla de la con-

tienda y desgastarla emocionalmente”

en la carrera por la selección de candi-

datos presidenciales rumbo a 2024.

“Lo que el presidente quiere es ful-

minarme, que me baje de la contienda

interna para el Frente, eso es lo que

quiere, pero no lo va a lograr porque

no tengo por qué bajarme. No tengo

nada indebido”, señaló.

“La intención del presidente es des-

gastarme emocionalmente… Sí me

preocupé, sí pensé en mis clientes y

ahora más que nunca lo voy a enfren-

tar porque es un cobarde y un mentiro-

so”, declaró la aspirante a candidatura

por el Frente Amplio.

Recalcó que procederá legalmente

ante la difusión que Andrés Manuel

López Obrador hizo sobre contratos

con supuestos montos de mil 400

millones de pesos en negocios propie-

dad de la senadora.

También demandará a Antonio

Martínez Dagnino, presidente del

Servicio de Administración Tributaria,

pues considera que es la única persona

que pudo entregar dicho reporte al

Ejecutivo federal.

“El único que pudo haber entregado

este reporte es el SAT o yo, y yo no lo

entregué, el SAT se prestó a entregarle

al presidente información confidencial

de una empresa, es un pésimo mensa-

je para México.

“Yo la voy a librar, no me da

vergüenza ser empresaria, tener con-

tratos y generar empleos. No me da

vergüenza eso. (…) Qué horror que se

crea que ser empresario es un delito,

por eso su odio a los emprendedores,

él me odia porque decidí hacer una

empresa. (…) El titular del SAT debe

pensar lo que hizo en la mañana por-

que es un delito y yo lo voy a denun-

ciar penalmente”. 

La legisladora celebró los convenios en los últimos nueve años con gobiernos.

La aspirante asegura que ‘ahora más

que nunca’ va a enfrentar a presidente.

Organismo informó que estarán al

tanto de la actuación de la autoridad.

El líder de Movimiento Ciudadano

busca reanudar diálogo con Alfaro.

Confía que derrotarán
a la ‘vieja política’ 

1/LOCAL

Buscan ganar en el
Apertura 2023
1/DEPORTIVO

Cierran Acrópolis por
altas temperaturas
INTERNACIONAL

Regresa Lafourcade 
a Monterrey
EN ESCENA

GOLEA RAYADOS
AL MAZATLÁN

Los Rayados superaron al Mazatlán por

marcador de tres goles contra cero. 

Joao Rojas y Germán Berterame anotaron

los tantos que dieron el triunfo.

1/DEPORTIVO

‘AMLO quiere
fulminarme’

Investiga CNDH muerte de niña en IMSSNiega
división

en MC

‘SE ESTÁ REVISANDO TODO’
El presidente López Obrador

afirmó que se está revisando lo

relacionado con el mantenimiento

y la operación de los elevadores

que se encuentran en el IMSS.

“Hoy informó Zoé Robledo en

la reunión de seguridad sobre este

lamentable caso. Terminando esta

conferencia se va a presentar un

informe a través de comunicación

social sobre este asunto”, dijo.

“¿Se está revisando este tema

de los elevadores?”, se le pre-

guntó. “Sí, sí, les van a informar

sobre todo lo que tiene que ver

con este caso lamentable”, agregó.

El director general del IMSS,

Zoé Robledo, aseguró que en el

primer trimestre de 2022 se

asignaron recursos a las delega-

ciones estatales para manteni-

miento preventivo y correctivo

de los elevadores.



esde que yo era ado-
lescente -segunda
mitad de los ‘70, prin-
cipios de los ‘80-,
tiempos políticamente
espantosos con Luis

Echeverría y José López Portillo en
la Presidencia, los priistas de alcurnia
(los poderosos), los de alcantarilla
(los de los sótanos palaciegos), y sus
propagandistas (intelectuales orgáni-
cos, jefes de prensa, directores de
comunicación social y periodistas del
régimen), se ufanaban de la invenci-
bilidad del partidazo. Su partidazo.
Muchísimo tiempo antes de que se
llevara a cabo cualquier proceso elec-
toral, sembraban la especie y desliza-
ban la sutil amenaza de que no había
manera de competirle al PRI en las
urnas, lo cual derivaba en percepción
general.

Este arroz ya se coció, hermano.
La oposición no tiene la menor opor-
tunidad de ganar. Ni el mínimo
chance. Están jodidos, el pueblo no
los quiere. Pregoneros incontenibles,
eran diestros verdugos de ilusiones
juveniles, grandes orquestadores de
depresiones políticas. Nadie desmo-
tivaba la disidencia como ellos.
Ganarle al partido de Estado era un
absurdo. Un sinsentido. No te con-
viene andar de revoltoso, mi buen,
estás bien desorientado, tienes malas
influencias, veneno de agitadores de
la izquierda, cizaña de golpistas de la
ultraderecha, el camino más seguro al
desprestigio, a la cárcel, al exilio, mi
Pablito. Te vas al hoyo, hermano,
desapareces metafóricamente pero no
vaya a ser que el Señor Secretario te
la aplique literalmente, y hasta rimó,
carnal, jajaja. Mejor cuida tus amis-
tades, de veritas no te metas en eso,
que no te engañen, tú tienes futuro en
El Partido, súmate a la Revolución,
chingao, no seas güey, acá siempre

hacen falta intelectuales para redactar
y periodistas para publicar, y hay un
chingo de lana, cabrón, pero un chin-
go. Me cae de madres, vente mijo.

Desde muy joven, cuando eras
plastilina política, un chamaco
maleable, los licenciados priistas
(había de todo: sociólogos, histori-
adores, abogados, escritores, médi-
cos, diplomáticos, editores, periodis-
tas, intelectuales, empresarios,
policías, militares) intentaban reclu-
tarte a su secta tricolor. Lo hacían en
todos lados, a cualquier hora, sin
pudor alguno, y con los abundantes
medios de cooptación patriótica que
les daban los viáticos tricolores: te
abordaban en redacciones, restau-
rantes, cantinas, te invitaban a bares
de mala muerte, puteros de primera o
de quinta, se acercaban en giras de
trabajo, vente, El Secretario te presta
la casa de Fonatur en Huatulco, el
Gober te invita a la residencia en
Ixtapa, mi hermano, no seas pendejo,
no lo puedes despreciar, pinche
Juanito el Líder Está Presente y te
cede este ranchito, ves cómo sí soy
poeta, jajaja, y qué tal esta casa de
descanso que te la da regalada, com-
pañero, a precio de expropiación rev-
olucionaria, sin compromisos incon-
fesables, hermanito, puro servicio a
la nación, chingao, si te resistes no te
la va a perdonar, ya de menos deja
que el gobierno te pague los fines de
semana en Acapulco, en Las Brisas, y
tus vacaciones en Europa para que te
des una barnizada cultural, y te llevas
a una de esas noviecitas guapas que
tienes, porque los desgraciados
sabían todo de ti, con quién andabas,
con quién amanteabas, qué te metías,
a quién te madreabas, a quién vitu-
perabas y zapeabas, de quién te
burlabas, con quién soñabas, y todo
lo que escribías y publicabas, que no
es lo mismo, perro, te amedrentaban.

Estos caballeros (y damas, que
también las había), exégetas de la

dictadura imperfecta, a quienes siem-
pre mandé al carajo, fueron los
genios propagandistas que inventaron
lo del arroz cocido electoral y ahora
se lamentan cada columna que
pueden porque todas las encuestas de
hoy marcan que, rumbo al 2024…
este arroz ya se coció, pero en su con-

tra.
Vaya caraduras. Mejor échenle un

poco de talento y quizá con Xóchitl y
un par de ideas se vuelvan competi-
tivos, aunque, la verdad, creo que
ninguno de ustedes volverá al poder.
O a estar cerca del poder, al menos no
en un par de sexenios más.

n mi artículo anterior, toqué

puntos clave que nos permitan

contar con elementos ciertos y

claros para que con nuestras

decisiones político-electorales

reconstruyamos lo que el actual Gobierno

Federal ha destrozado, y así retomar el rumbo

para hacer de México un mejor país.

Recapitulando, señalaré otros ejemplos de

mentiras, simulación y agravios.

Se creó Segalmex para elevar la produc-

tividad del campo con distribución de fertil-

izantes y semillas mejoradas, apoyar la com-

ercialización agropecuaria y, a través de

Diconsa y Liconsa, dotar de alimentos de cal-

idad a precios bajos a la población más pobre.

Sin embargo, sus almacenes están casi vacíos

y lo relevante que se ha sabido del organismo

es el fraude por 15 mil millones de pesos. En

respuesta, el presidente dijo que nomás fueron

9 mil millones.

Se busca fortalecer a la CFE para que dé un

servicio barato y eficiente; pero es todo lo

contrario, además que no ha ampliado los

subsidios. Se pronosticaba que a diario -más

en época de calor- CFE no tendría suficiente

capacidad de generación y ocurrirían

apagones en el país, y así resultó. En respues-

ta, el presidente quitó el horario de verano y

conminó a levantarse temprano para

aprovechar la luz solar.

Se dijo que abaratarían combustibles, y a

junio de 2023 aumentaron 22 por ciento en

promedio (Profeco). El presidente asevera lo

contrario y presume que no hay "gasolina-

zos".

Se suscribió el T-MEC, pero se ha faltado a

sus compromisos, lo que podría vulnerar la

seguridad alimentaria del país e imponer san-

ciones arancelarias a nuestras exportaciones a

E.U.A. y Canadá. El presidente, sin respaldo

científico o técnico, dice "las controversias

las ganaremos en consultas de resolución".

Esto es resultado del no respeto a las políticas

comercial y diplomática, pero eso sí, apoya a

dictadores de Sudamérica y Cuba.

Pretextando corrupción en su construcción,

se canceló la terminación del aeropuerto de

Texcoco que competiría con los de E.U.A. y

Panamá, a cambio de uno ordinario. No ha

sido presentada una sola denuncia legal al

respecto.

A pesar de la concentración en el zócalo

para celebrar cinco años de la victoria

Morenista, somos millones los que padece-

mos y disentimos de sus lamentables resulta-

dos, ataques, indolencias y burlas; como

sucedió al referirse a los responsables de

retener a funcionarios chiapanecos, ufanán-

dose que los acusaría con sus mamás y abue-

las.

Ante a esto, se celebra que el Frente

Amplio por México emplee un nuevo método

para elegir a su candidato a la Presidencia,

considerando debates, encuestas, elecciones

primarias, un comité organizador integrado

por expertos, y la invitación a observadores

nacionales y extranjeros calificados. El méto-

do dará certeza para que el triunfador sea el

mejor aspirante.

Mientras tanto, el presidente, Morena y sus

precandidatos (estos últimos que dicen querer

a México y lo abandonaron renunciando a sus

cargos en los momentos en que todo está

mal), debieran estar preocupados ante los

firmes avances que el Frente Amplio por

México y la ciudadanía estamos concretando.

A México le urge un cambio que restaure

su tejido social y su economía. Que nos

brinde certeza y tranquilidad rumbo al futuro.

adie puede ocultar -ni
siquiera los miembros
de la cuarta transfor-
mación, aunque se
empeñen en demostrar
lo contrario- que

México convulsiona y muchos son los
datos oficiales que lo confirman. Pero
más allá de las cifras, algunos eventos
de las últimas semanas, que se suman
a cientos de hechos que nos han lasti-
mado, evidencian la crisis de ingob-
ernabilidad que la administración
morenista de López Obrador se niega
a aceptar y, más aún, atender y
resolver.

Las imágenes que circularon a
principios de mes sobre el asesinato
de Hipólito Mora, fundador y exdiri-
gente de las autodefensas de La
Ruana, en Michoacán, dan constancia
de la vulnerabilidad en la que se
encuentra la población. Las amenazas
llevaban tiempo y la tragedia pudo
evitarse, pero no fue así.

La respuesta del gobernador, copia
fiel al estilo del presidente López
Obrador, fue trasladar la responsabili-
dad al pasado, esa que tanto les gusta
evadir.

Luego aparecieron -como ha suce-
dido en otros estados de la República-
cuerpos colgados y mutilados en
Toluca, Estado de México, delitos
adjudicados a la familia michoacana,
que han provocado temor y miedo
entre los mexiquenses. Poco después,
se difundieron videos de la alcaldesa
morenista de Chilpancingo, Norma
Otilia Hernández, desayunando con el
líder de Los Ardillos, grupo criminal

que mantiene bajo acecho a gran parte
del estado de Guerrero.

Semanas antes, Chiapas ardía por
diversos actos de violencia, entre los
que destacaba el secuestro de 13 fun-
cionarios estatales. La lista a lo largo y
ancho del país es bastante extensa y,
en prácticamente todos los casos, se
asoma la lucha de cárteles peleándose
territorios.

Pero el presidente de nuestra
República "amorosa" insiste en repar-
tir abrazos y compartir con las madres
y abuelas de los criminales, la respon-
sabilidad de "enderezar a sus mucha-
chos"; sin el menor recato, recomien-
da que, en caso de amenazas, los
pobladores "guarden silencio, no dis-
cutan con los sicarios y eviten entrar
en conflictos", pues dice, "así actúan
estos grupos" con quienes busca
entablar "conversaciones amistosas".
Total, ¿qué caso tiene aplicar la ley, si
lo único que se pierde son vidas
humanas?

Este es el retrato del México de
López Obrador y Morena, en el que se
siente cómodo y en el que sostiene su
"gran popularidad", pero ese no es el
país que todos queremos y menos, el
que él prometió.

Si bien muchas han sido las trage-
dias que han sucedido en nuestro país
-y que han marcado a gobiernos de
todos los colores-, lo cierto es que
debemos recordar que los resultados
obtenidos en el 2018, en parte fueron
consecuencia de la permanente exi-
gencia ciudadana de no repetirlas,
clamor del que alguien se aprovechó
para afirmar que tenía todas las solu-
ciones. Por desgracia, millones de
mexicanos lo creyeron.

Pero cinco años después, el
entonces sembrador de odio y simu-
lador de la esperanza confirmó que
todo lo que prometió era mentira y
que sí era y lamentablemente es, un
peligro para México.

Que no se nos olviden otras tantas
desgracias que bien pudieron evitarse
desde diciembre del 2018, porque para
muchos había llegado otra forma de
gobernar: la trágica muerte de 138
hidalguenses en la explosión de
Tlalhuelilpan, de más de 70 periodis-
tas y más de cuatro mil feminicidios
que nos describen el trato a las
mujeres en este país. El artero asesina-
to de dos sacerdotes jesuitas en
Cerocahui, Chihuahua; la espeluz-
nante muerte de 40 migrantes en
Ciudad Juárez y las dolorosas muertes
de más de 1,600 niños y niñas con
cáncer; las 13 personas fallecidas en el
hospital regional de Pemex o las ines-
peradas muertes de más de 800 mil
personas por Covid y hace apenas
unos días, el triste deceso de una
pequeña prensada en el elevador de un
hospital en Playa del Carmen,
Quintana Roo, cuando lo único que
querían ella y sus padres era recuperar
su salud.

Pero el hubiera no existe, y al ver
tantos hogares llenos de dolor y deses-
peranza, ¡los mexicanos compro-
bamos que la ineficiencia y el resen-
timiento de un hombre que mucho
pudo haber hecho por su país, por sus
gobernados, han cobrado miles de
vidas, sin siquiera estar consciente del
daño causado!

Sin ninguna duda, el responsable
de todas estas tragedias es el Estado,
encabezado por quien, durante años,

se asumió como el único capaz de
resolverlas.

Tantos eventos pudieron evitarse
con un mínimo de ética, de respons-
abilidad, en un México que se cae a
pedazos, en el que, cual herida infec-
tada, supuran los problemas pesti-
lentes de la indolencia, la corrupción y
el desdén. Y mientras esto sucede, ten-
emos al presidente de los otros datos
que se justifica una y otra vez dicien-
do que "ya se están atendiendo", "les
vamos a dar a conocer toda la infor-
mación" y el "no somos iguales".

En el colmo de la irresponsabilidad
en el uso y destino del dinero de todos
los mexicanos, mientras vemos a lo
largo y ancho de la República
Mexicana bardas pintadas y espectac-
ulares que apoyan candidatos violan-
do la ley -seguramente pagados con
recursos públicos o incluso con
"aportaciones voluntarias" en sobres
amarillos, quizás producto de la com-
plicidad con los grupos criminales-,
hay un gobierno que promueve la ile-
galidad, aunque simule no saberlo. En
tanto esto sucede, la población, en una
suerte de ruleta rusa, tiene que jugarse
la vida cada día ante la ausencia de la
autoridad.

El saldo a la fecha queda en innu-
merables daños irreparables que el
gobierno morenista se niega a recono-
cer. Por ello es que tenemos que evitar
que continue la mal llamada transfor-
mación. No debemos permitirnos que
esta historia se repita en el 2024. Lo
que sí está en nuestras manos es con-
struir el porvenir posible, con una
propuesta que desde la oposición
entusiasme y genere nuevamente con-
fianza entre los mexicanos.

al parece que la batalla con-
tra el mundo, la mayoría de
las veces, no la vamos a
ganar; debido a que en oca-
siones se unen; nuestros
seres amados, la familia, los
amigos, compañeros de

escuela o los colegas del trabajo, entre
otros. Esto se debe a que, de alguna forma,
la gran mayoría de las personas quieren que
encajemos en sus propios arquetipos, de lo
que ellos consideran que es lo mejor, para
nosotros y la gran mayoría de las ocasiones
los comentarios los caen con la mejor inten-
ción, otras veces no tanto, pero para ello, es
importante estar en constante atención. Se
nos cuestiona sobre nuestra vida, ¿cuándo
haremos esto o aquello? ¿No se te estará
pasando el tiempo? Y la oración que más les
gusta a las personas más adultas: "a tu edad
yo ya había hecho esto o aquello o ya tenía
tal o cual cosa".

Como resultado, la existencia puede ser
cada vez más difícil para muchas personas,
a medida que nos hemos habituado a adop-
tar más estándares que "debemos cumplir".
No obstante, ni tú ni yo nos hemos plantea-
do la pregunta de si deseamos llevar a cabo
todo esto o aquello, simplemente no cues-
tionamos lo que nos impusieron, porque era

una costumbre o creencia que eso era lo
correcto para nuestra vida y sentirnos
responsables de cumplir con las expectati-
vas de los demás, o como lo escribí en algu-
na ocasión, tomamos la vida como una lista
de supermercados que vamos palomeando.

En este momento, es importante detener-
nos, pensar y decidir si queremos o no los
estándares o debemos inventarlos. En reali-
dad, solo buscamos lo que nos gusta o nos
llama la atención, y a veces no es como que
tengamos que inventar algo o no. Como
dice mi Maestra Yogui, "con lo que
resonemos".

Al recibir ataques excesivos por parte de
las personas que nos rodean, es aquí donde
debemos respetarnos a nosotros mismos y
también poner un alto. Estos tendrán el
derecho a expresar sus opiniones, pero
nosotros tenemos el derecho a estar o no de
acuerdo con ellas, incluso tenemos el dere-
cho a alejarnos o no escucharlas.

Tenemos presente que no somos seres
totalmente individuales e independientes, y
tampoco lo llegaremos a ser; somos seres
sociales. Es importante saber qué están-
dares prefiero cuando tengo que definir lo
que quiero. Por supuesto que tendremos
influencia del mundo, pero es conveniente
tener claro solo lo que uno desea, y también
comprender que no está escrito en piedra;
nuestra perspectiva cambia, por lo tanto,

nuestro enfoque y necesidades también van
evolucionando.

La afirmación de que estamos en con-
frontación con el mundo puede resultar
excesiva, porque nos enfocamos en nue-
stros propios intereses y, especialmente, en
nuestras propias convicciones.

Como es mi costumbre comentar, solo
cuídate de no ser tu esa persona que carga
de estándares a otro, cuida no ser ese famil-
iar que siempre está juzgando, ese com-
pañero o compañera que solo critica,
porque no entran los demás en esos están-
dares que tú consideras correctos, porque
también eso nos puede suceder, conver-
tirnos en todo aquello que no nos gusta.

Es posible que se puedan establecer
estándares sociales, culturales y familiares,
pero sobre todo aquellas que se encuentran
en el ámbito individual. Es posible que no
cambiemos los primeros, pero podemos
optar por elegir nuestra familia, posible-
mente no la de sangre, pero si nuestra tribu,
recuerda: "con lo que resonamos". Por lo
tanto, no les permitas ganar. No sé tus
creencias, pero lo que es un hecho
irrefutable es que solo tenemos esta vida,
así que la única y verdadera misión que
tienes es disfrutarla, no dejes de hacerlo,
solo por las imposiciones sociales, las
creencias limitantes.

Creo que es la primera vez, que te
respondo a una de mis preguntas, pero solo
es una sugerencia, ¿tú qué piensas? ¿Les
dejamos ganar?

sábado 15 de julio del  2023

Dejó crecer a su bebé

¿Les dejamos ganar?

Juan Pablo Becerra-Acosta

Yheraldo Martínez López
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El arroz cocido del 2024 y aquellos viejos priistas

Fue el Estado y pudo evitarseMentiras,
simulación
y agravios
Ivonne Díaz Tejeda

Adriana Dávila Fernández
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“Los jueces, los magistrados, los minis-

tros de la Corte son como los mercade-

res del templo, si no los cambiamos,

van a acabar vendiendo hasta las esta-

tuas que hay en la Suprema Corte”, cri-

ticó Adán Augusto López.

Durante una asamblea informativa en

Monclova, Coahuila, agregó: “Yo he

aprendido de una maestra, a la que yo

estimo y respeto mucho, algo tan hermo-

so que ahora se los voy a compartir.

Me dijo: “Hay que ir a reformar al

Poder Judicial, nunca más un ministro que

gane arriba de 600 mil pesos, nunca más”.

Subrayó que hay que reparar tanto

olvido, tanta injusticia, porque en

México, desafortunadamente me lo dijo:

“la injusticia es como la serpiente, sola-

mente muerde al que está descalzo, al

abandonado, al oprimido, al olvidado, a

los pobres, al pueblo de México; pero

eso va a cambiar”.

En otros temas, presumió los programas

sociales del presidente López Obrador.

“Además, les tengo otra noticia para

que aquellos se queden, como decimos,

con un palmo de narices, a partir de

enero ¿de cuánto es la pensión? Cuatro

mil 800. Pues, ¿saben una cosa? A par-

tir de enero aumenta 25 por ciento, seis

mil pesos”.

“Como decimos: tengan para que

aprendan. Es por ustedes, es porla gente,

es por el pueblo”, concluyó.
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La aspirante a la candidatura presidencial,

Claudia Sheinbaum, afirmó que tiene el

primer lugar en las encuestas y que avan-

za en la contienda interna de su partido.

Durante su gira por Los Mochis,

Sinaloa, dijo que para la próxima sema-

na habrá logrado recorrer los 32 esta-

dos de la República.

Previo al evento, aseguró que van arri-

ba en las encuestas y le está yendo “reque-

tebién” en sus recorridos por el país.

“Van a ser dos proyectos: regresar al

pasado o regresar con la Cuarta

Transformación”, señaló sobre la can-

didatura de oposición.

Recordó que los recorridos son pre-

vios a la encuesta para definir la coor-

dinación de los Comités de Defensa de

la Cuarta Transformación.

“Ahora que el presidente está por

cumplir cinco años en el gobierno,

nuestro movimiento decidió que había

que iniciar un proceso para definir

quién va a coordinar el movimiento y

nos va a representar el próximo año. Y

esa decisión se va a llevar a cabo a par-

tir de una encuesta”, expuso.

“No queremos regresar al pasado.

Miren lo que representa el otro bloque

que no es Morena y los partidos aliados

¿Quieren que eso regrese al país?

Mucha simulación lo que hay del otro

lado”, expresó Sheinbaum Pardo.

“Imagínense: Felipe Calderón que

inventó la guerra contra el narco y puso

a un narcotraficante al frente de la

seguridad pública”, apuntó.

La exjefa de Gobierno sostuvo que

durante el próximo gobierno se va a

impulsar la educación pública, inclu-

yendo la creación de más universida-

des, así como el fortalecimiento del sis-

tema de salud pública.

La aspirante insistió en que “es

tiempo de mujeres” y que debe aumen-

tar su presencia en el espacio público.

LE DAN BASTÓN DE MANDO
La comunidad indígena mayo-yoremes

entregó el bastón de mando a

Sheinbaum, quien afirmó que visualiza

que en el futuro les va tocar fortalecer

la salud pública, desde la prevención y

hasta la atención de enfermedades más

graves en forma gratuita.

En la asamblea informativa celebra-

da en el Centro de Usos Múltiples de la

ciudad de Los Mochis, la aspirante pre-

sidencial, en un recuento de los logros

presidenciales, indicó que visualiza que

en la continuación de la Cuarta

Transformación los maestros tendrán

más apoyos, se atenderá el tema de la

vivienda, la pesca y la agricultura.

Previo a su intervención los gober-

nadores indígenas (cobanaros), le reali-

zaron una limpia para que conquiste la

Presidencia de la República sin proble-

mas, le entregaron la llave de su

corazón y el bastón de mando y a su

vez le solicitaron que, de llegar a la pre-

sidencia de este país, cree la Secretaría

de Asuntos Indígenas.

Desde su arribo al recinto, los asis-

tentes a la asamblea informativa corea-

ron su nombre “Claudia”, Claudia” y

surgieron voces de “presidenta”, “pre-

sidenta”, por lo que, en una parte de su

mensaje, aludió que en este proceso

que se vive en Morena, en los que par-

ticipan seis personas, solo una de ellas

es mujer.

En una parte de su mensaje,

Sheinbaum Pardo envió un saludo al

gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha

Moya, y retomó la descripción de los

programas sociales que desarrolla

actualmente el presidente Andrés

Manuel López Obrador, sobre todo el

de los apoyos a los adultos mayores.

Subrayó que México vive una esta-

bilidad económica, sin mayores endeu-

damientos o nuevos impuestos, con una

cotización peso dólar que vive su mejor

momento, todo ello forma parte de los

principios fundamentales de la Cuarta

Transformación.

La exjefa de gobierno de la Ciudad

de México, en su intervención, citó que

en el otro bloque opositor hay mucha

simulación, puesto que en el gobierno

de Felipe Calderón se inventó la guerra

contra el narco y se colocó en el área de

seguridad pública a un personaje vincu-

lado con los grupos delictivos.
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Durante su gira por Tijuana, Baja

California, el aspirante a la candida-

tura presidencial, Marcelo Ebrard,

subrayó que se debe plantear una

reforma “drástica” al Poder Judicial,

para lo cual requieren tener mayoría

en el Congreso.

Lo anterior, tras ser cuestionado por

uno de sus simpatizantes sobre si va a

proponer una “limpia” en el Poder

Judicial en caso de que la 4T obtenga

mayoría en el Congreso.

“Creo que urge ¿Quién de ustedes

piensa que el Poder Judicial está bien

como está ahorita?, ¿Quién piensa que

necesita una reforma, un cambio drásti-

co?”, preguntó a sus simpatizantes

quienes levantaron la mano.

“Claro que vamos a hacer una

reforma porque urge y si se tiene la

mayoría en el Congreso, se presenta

la iniciativa, se aprueba y se cambia

esta situación porque tenemos que

tener un Poder Judicial que imparta

justicia”, subrayó.

Durante un diálogo con emplea-

dos de la empresa Avery, establecida

en Tijuana, reconoció que ha habido

presiones en torno a ciertos temas

como el sector energético, pero des-

tacó que lo importante es tener el

respaldo del pueblo.

“Si tú te vas al gobierno y haces cosas

turbias, o que no respondan al pueblo,

vas a perder su apoyo; y si pierdes su

apoyo, vas a ser débil. Entonces yo pien-

so lo mismo que dice Andrés: con el pue-

blo todo, sin el pueblo nada”, expresó.

PRESENTA INFORME DE GASTOS
El aspirante a la candidatura presidencial,

Marcelo Ebrard, informó que durante la

tercera semana de sus recorridos por el

país ha gastado 264 mil 759 pesos.

En su cuenta de Twitter, presentó el

desglose de gastos correspondiente

del 3 al 9 de julio, como parte del pro-

ceso interno para elegir la coordina-

ción de los Comités de Defensa de la

Cuarta Transformación.

Durante ese periodo, el excanciller

tuvo eventos en la Ciudad de México,

Baja California Sur, Estado de México,

Veracruz, Yucatán e Hidalgo.

De acuerdo con la información, el

día con mayor gasto fue el miércoles

cinco, por eventos en Ixtapaluca,

Estado de México, con un costo de

155 mil 484 pesos.
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Ricardo Monreal calificó de “llamado

a misa” el comunicado del dirigente

nacional de Morena, Mario Delgado a

las “corcholatas” para bajar los anun-

cios espectaculares y dijo que él conta-

bilizó en 16 estados del país 964 espec-

taculares y bardas gigantes.

En rueda de prensa en Torreón,

Coahuila, dijo que de esos especula-

res “la mayor cantidad la tiene Adán

Augusto; le sigue Claudia

Sheinbaum, y luego Marcelo Ebrard,

y también -Manuel- Velasco está

incrementando el número de especta-

culares, anuncios luminosos. Yo no

tengo ninguno de los 964. Y sí es un

factor de inequidad, por supuesto”.

Dijo que Morena ha sido omiso.

“Ayer -jueves- nos mandó un comuni-

cado, como una especie de llamado a

misa, diciendo “por favor observen las

reglas, no se excedan, cumplan con la

ley, cumplan con el acuerdo del

Consejo Nacional”.

Además, pidió a todos los aspirantes

para ocupar esta responsabilidad que

hagan eco del llamado de atención que

hizo el presidente Andrés Manuel

López Obrador, para que bajen los

anuncios espectaculares y no se incu-

rriera en excesos en el proceso interno.

“La esencia de Morena no es el derro-

che, no es el dispendio o el abuso de la

publicidad; por eso me gustaría que todos

hicieran eco del llamado del presidente,

como fundador y como el principal acti-

vo de nuestro movimiento”, aseguró.

Incluso acusó que en los estados “la

cargada está muy fuerte”, pues los

gobernadores actúan de forma parcial y

eso daña al proceso.

Incluso acusó que en los estados “la

cargada está muy fuerte”, pues los

gobernadores actúan de forma parcial.

Compara Augusto a ministros
con ‘mercaderes del templo’

Vamos ‘requetebien’:
Claudia Sheinbaum

Comunidad entrega bastón de mando a la aspirante a candidatura oficialista.

Plantea reforma ‘drástica’ al Poder Judicial

Critica llamado de Delgado
a bajar los espectaculares

El excanciller Marcelo Ebrard aseveró que de ser candidato y ganador, va a presentar una iniciativa.

El senador morenista con licencia Ricardo Monreal contabilizó 964 
anuncios gigantes en 16 estados del país.

Si no los cambiamos, van a acabar
vendiendo hasta las estatuas, dice.
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La Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) acordó returnar la con-
troversia constitucional del Instituto
Nacional de Transparencia (INAI) con-
tra la omisión del Senado en el nombra-
miento de los comisionados, al ministro
Juan Luis González Alcántara Carrancá,
para efecto de elaborar un nuevo proyec-
to de sentencia, con el criterio de la
mayoría, luego de que la propuesta de la
ministra Loretta Ortiz fue desechada por
mayoría de ocho votos contra tres.

“El Tribunal pleno acordó returnar la
presente controversia constitucional
entre las ministras y ministros de la
mayoría para efecto de elaborar el pro-
yecto de resolución correspondiente. Al
respecto, túrnese este expediente al
ministro Juan Luis González Alcántara
Carrancá, para elaborar el proyecto de
sentencia correspondiente, en estricto
apego al registro que se lleva en la
Subsecretaría General de Acuerdos y de

conformidad con lo determinado por el
Pleno de este Alto Tribunal”, se publicó
en la lista de notificaciones de la SCJN.

El proyecto de González Alcántara
Carrancá deberá establecer los efec-
tos de la decisión que el jueves tomó
el máximo tribunal del país, en el sen-
tido de que el Senado ha sido omiso
en el nombramiento de los comisiona-
dos faltantes para que el INAI pueda
sesionar y ejercer sus facultades cons-
titucionales plenas.

Por lo que, le podría otorgar al
Senado un plazo para que lleve a cabo
las designaciones o permitir al INAI
sesionar con cuatro de los siete comi-
sionados que integran el pleno.

La ministra Margarita Ríos Farjat
afirmó ayer que la Corte debe remediar
la falla que le impide al órgano de
transparencia el despliegue de sus
competencias constitucionales, para
“no perpetuar una crisis institucional
en el orden jurídico nacional”.
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Organizaciones, activistas y familiares
de víctimas del incendio en la estación
migratoria Lerdo-Stanton, ubicada en
Ciudad Juárez, Chihuahua, donde el 27
de marzo de este 2023 se registró un
incendio que dejó 40 extranjeros falle-
cidos y decenas de heridos, solicitaron
al Senado desaparecer las 35 estaciones
del INM y las más de 350 provisiona-
les que funcionan como un sistema car-
celario, así como transparentar las
investigaciones y sancionar a todos los
funcionarios responsables.

En reunión con el Grupo de Trabajo
de Senado que da seguimiento a dicha
tragedia, expusieron que la misma es
consecuencia directa de un sistema y
de políticas migratorias que criminali-
zan, victimizan y tratan desincentivar

la migración internacional de personas
en tránsito por México.

Gretchen Kuhner, del Instituto para
las Mujeres en la Migración, solicitó a
los y las legisladoras un cambio estruc-
tural en la política migratoria y la desa-
parición de las estaciones migratorias,
porque de manera cotidiana, se registran
detenciones arbitrarias, no hay condicio-
nes de salud digna para los migrantes y
se registra abuso físico y sexual.

Mencionó que desde el año 2018,
cuando inició el actual sexenio, se han
registrado 41 motines, cuatro incendios
y desde 2015 más de 60 muertes en
estaciones migratorias.

Lorena Cano Padilla, abogada en el
Instituto para las Mujeres en la
Migración, aseveró que la Comisión
Ejecutiva de Atención a Víctimas no ha
permitido el acceso a expedientes médi-

cos de los migrantes lesionados en esta
tragedia, por lo que no se les ha garanti-
zado la reparación integral del daño.

Los representantes de organizacio-
nes de la sociedad civil que apoyan a
los familiares de las víctimas del incen-
dio denunciaron que las gestiones de
las autoridades mexicanas para investi-
gar el caso, reparar el daño a las vícti-
mas y a sus familias no son transparen-
tes; además, acusaron que la revictimi-
zación, el hostigamiento a las y los
sobrevivientes y sus familias han
caracterizado todo el proceso.

Por su parte, el senador del Grupo
Plural, Emilio Álvarez Icaza Longoria,
afirmó que legisladores y legisladoras de
este Grupo de trabajo acudirán a Ciudad
Juárez, Chihuahua, para reunirse con
migrantes y escuchar sus necesidades.

Agregó que visitarán la estación
migratoria donde fallecieron los 40
migrantes y las instalaciones de la
nueva estancia provisional, ubicada en
el Puente Internacional Zaragoza-
Ysleta, en Ciudad Juárez, Chihuahua,
la cual brindará atención y servicio a
un máximo de 80 personas migrantes
extranjeras en esta región fronteriza y
que sustituirá al inmueble que quedó
inhabilitado después del incendio del
27 de marzo pasado.

Icaza Longoria destacó que es
necesario incluir en el grupo de traba-
jo a la Fiscalía General de la
República y a la Comisión Nacional
de Derechos Humanos para que, en
colaboración con legisladores y las
organizaciones civiles, den respuesta
a todas las solicitudes que han presen-
tado los colectivos ante la Comisión
Ejecutiva de Atención a Víctimas.

Sábado 15 de julio de 2023

Ciudad de México / El Universal               

Mexicanos Contra la Corrupción
rechazó la petición del presidente
Andrés Manuel López Obrador de
investigar las empresas y contratos de
Xóchitl Gálvez.

Para explicar su negativa, el orga-
nismo no gubernamental que realiza
investigaciones periodísticas argu-
mentó que no hace averiguaciones por
encargo de gobierno, oposición,
donantes, partidos o cualquier ente,
pues únicamente se encuentran al ser-
vicio de la ciudadanía.

“El presidente López Obrador ha
solicitado a MCCI investigar supuestas
irregularidades alrededor de contratos
de Xóchitl Gálvez, difundiendo un
hipervínculo sospechoso que advierte
sobre el peligro de abrirlo. Nos posi-
cionamos al respecto.

“En MCCI no hacemos investiga-
ciones bajo pedido de nadie: gobierno,
oposición, donantes, partidos o cual-
quier ente. Los programas de investiga-
ción se deciden al interior del cuerpo
de directores. Nuestro trabajo está al
servicio de la ciudadanía denunciando
con evidencias”, comunicaron en su
cuenta de Twitter.

Asimismo, llamaron al presidente de
México a cumplir con su obligación
como autoridad para denunciar y pro-
ceder ante cualquier ilícito, hecho por
el que lo invitaron a hacer sus propias
investigaciones con la información pri-
vilegiada que tiene, mediante los cana-
les institucionales correspondientes.

“Si usted, presidente, considera

que hay elementos de corrupción de
los que posee información privilegia-
da, le recordamos que es su obliga-
ción investigarlo, denunciarlo y pro-
ceder mediante los canales institucio-
nales y legales correspondientes. Para
eso son autoridad”.

Mexicanos Contra la Corrupción se
ha caracterizado por hacer públicas esta-
fas, delitos y otros hechos ilegales de
este sexenio como la investigación de la
Casa Gris de José Ramón López Beltrán
y la corrupción dentro de Segalmex.

Por este motivo, exigieron al
Ejecutivo federal que, tras considerar-
los como un grupo valioso de combate
a la corrupción, atienda los múltiples
casos que han revelado.

“Si usted estima que podemos con-
tribuir en el combate a la corrupción

que declara públicamente, atienda los
múltiples casos que hemos revelado
durante su gobierno, los cuales, desgra-
ciadamente, siguen impunes”.

Durante la conferencia mañanera del
pasado miércoles 12 de julio, Andrés
Manuel López Obrador aseguró que le
pediría a “Claudio x González que
haga una investigación sobre la empre-
sa de Xóchitl” y luego indicó que es
cofundador de MCCI.

Frente al señalamiento, el grupo de
periodistas aclaró una vez más que
María Amparo Casar es la presidenta
de la organización.

“Al presidente López Obrador le
informamos por enésima ocasión que
la presidenta de Mexicanos Contra la
Corrupción y la Impunidad es la Dra.
María Amparo Casar”
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El presidente nacional de Morena,
Mario Delgado, rechazó la resolución
de la Comisión de Quejas y Denuncias
del Instituto Nacional Electoral (INE),
al señalar que restringe el derecho a la
expresión del presidente Andrés
Manuel López Obrador en la que se le
pidió abstenerse de pronunciarse sobre
el proceso electoral de 2024, tras sus
declaraciones sobre Xóchitl Gálvez.

En un comunicado, el dirigente
morenista señaló que no hay ningún
proceso electoral en marcha y recordó
que, tanto el Tribunal Electoral como
el propio INE, han sostenido que
actualmente no existe un proceso de
precampaña o campaña, por lo que las
referencias a la senadora Xóchitl
Gálvez se enmarcan en su condición
de servidora pública.

“Podemos asegurar que el presi-

dente López Obrador se ha posiciona-
do respecto de las acciones y omisio-
nes de una servidora pública, lo que
nos permite concluir que los señala-
mientos del Presidente de la
República no deben ser calificados
como dichos que generan inequidad
de alguna contienda”, afirmó.

Recordó que la misma Comisión
de Quejas y Denuncias ha resuelto, en
reiteradas ocasiones, que los servido-
res públicos están sujetos al escruti-
nio público, por lo que los “señala-
mientos o cuestionamientos hacia
éstos son prerrogativas amparadas por
la Constitución”.

Por tanto, insistió en que los dichos
del Presidente “se enmarcan y amparan
en el ejercicio pleno que tiene a la
libertad de expresión y sobre todo
cuando se trata de los temas de la agen-
da pública nacional que son del interés
del Pueblo de México”.

El organismo Mexicanos Contra la Corrupción argumentó que no hace 

averiguaciones por encargo de gobierno, oposición, donantes o partidos.

El Máximo Tribunal acordó que el ministro Juan Luis González elaborara el

nuevo proyecto de la controversia constitucional promovida por Transparencia.

Activistas solicitan a legisladores cambiar políticas sobre el tema.

Rechazan investigar las
empresas de Xóchitl Gálvez
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El Gobierno de México envió una nota
diplomática a Estados Unidos para
manifestar su preocupación por la ins-
talación de un cerco en espiral de alam-
bre de navajas, colocación de barriles,
desmonte y movimiento de tierras, en
una isla ubicada dentro del cauce del
Río Bravo, aguas abajo del Puente
Internacional Ferroviario Piedras
Negras-Eagle Pass, así como por la ins-
talación de una barrera de boyas para
impedir el cruce de personas migrantes.

Alicia Bárcena, titular de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE), precisó en un encuentro con
medios que la nota diplomática fue
enviada el pasado 26 de junio.

El Gobierno de México expresó su
preocupación por los efectos de obs-
trucción y desviación que está cerca y

los barriles instalados pueden provocar
sobre los escurrimientos normales y de
avenidas del Río Bravo, “mismos que
se agravan con los arrastres que queden
atrapados en la cerca, especialmente si
ésta llega a ser arrastrada hacia aguas
abajo por alguna avenida”.

La SRE indicó que la colocación de
la barrera de boyas que Texas instaló
dentro del cauce del río Bravo, inician-
do en el área de Eagle Pass, contravie-
ne al artículo 17 del Tratado de Aguas
Internacionales de 1944.

Además, viola el artículo IV B.1 del
Tratado de Límites de 1970, el cual
establece que “Tanto en el cauce prin-
cipal del río como en las tierras adya-
centes, hasta una distancia a cada lado
del límite internacional que recomien-
de la Comisión y aprueben los dos
Gobiernos, cada Estado contratante
deberá prohibir la construcción de

obras en su territorio que, a juicio de la
Comisión, puedan causar desviación u
obstrucción de la corriente normal del
río o de sus avenidas”.

Desde el pasado 26 de junio,
México solicitó al gobierno estadouni-
dense que tanto los barriles como la
cerca de alambre de navajas sean remo-
vidos del cauce del Río Bravo por los
efectos de obstrucción y desviación de
los escurrimientos hacia territorio
mexicano, y que en lo sucesivo no se
siga considerando la zona de inunda-
ción y el cauce de este río para la insta-
lación de los elementos mencionados.

“Asimismo, se pidió atentamente
que cualquier trabajo, incluyendo el
desmonte en islas y cauce del río
Bravo, sea avalado por la Comisión
Internacional de Límites y Aguas
(CILA) entre México y Estados
Unidos”, señaló la dependencia.

Envían nota diplomática a EUA por ‘muro flotante’

Returna Suprema Corte
impugnación del Inai

Piden desaparecer estaciones migratorias

Gobierno afirma que la instalación de las boyas contraviene acuerdos.

El dirigente morenista Mario Delgado insistió en que los dichos del presidente

‘se enmarcan y amparan en el ejercicio que tiene a la libertad de expresión’.

‘INE restringe derecho
de expresión de AMLO’
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NBA Digital Services International, sitio web ofi-
cial de la liga privada del baloncesto profesion-
al en Estados Unidos, se registró ante el
Servicio de Administración Tributaria (SAT)
como prestadora de servicios digitales para
efectos del IVA

Ciudad de México/El Universal.-

Fitch Ratings rebajó la calificación

crediticia de Pemex a "B+" desde "BB-

", considerado como un grado alta-

mente especulativo de inversión y

dejando a la empresa a sólo dos pel-

daños de los llamados bonos basura.

También colocó las calificaciones de la

petrolera en observación negativa, lo

que significa que pueden venir más

recortes.

Además, bajó la calificación de

aproximadamente 80 mil millones de

dólares de las notas internacionales en

circulación de Pemex a "B+"/"RR4"

desde "BB-".

"Las rebajas reflejan el continuo

desempeño operativo débil de Pemex,

lo que resultó en que Fitch redujera

varios de los puntajes de relevancia

ESG [factores ambientales, sociales y

de gobierno corporativo] de la com-

pañía a '5' y se espera que limite aún

más sus fuentes de financiamiento de

bancos, inversionistas y proveedores.

La reducción de estos puntajes refleja

el impacto ambiental y social asociado

con múltiples accidentes en las instala-

ciones operativas de Pemex desde

febrero de 2023, que resultaron en víc-

timas, lesiones y daños a infraestruc-

tura y activos críticos", explicó Fitch

Ratings.

La observación refleja la preocu-

pación sobre la capacidad y voluntad

del gobierno mexicano de mejorar la

liquidez y estructura de capital de la

empresa en los próximos dos años sin

concesiones.

"La incapacidad de refinanciar la

deuda de los mercados de capital con

instrumentos financieros a largo plazo

similares u otros exacerbaría su riesgo

de liquidez a fines de 2024. La resolu-

ción de estos problemas que impulsan

la observación negativa podría exten-

derse más de seis meses", detalló Fitch.

Ciudad de México/El Universal.-

La moneda mexicana estableció este

viernes un nuevo récord frente al dólar

ante la expectativa de que la Reserva

Federal (Fed) en Estados Unidos lle-

vará a cabo sólo un incremento más en

su principal tasa de interés, en lugar de

dos como se anticipó anteriormente.

El superpeso terminó la semana en

16.75 unidades y fue su cierre más

fuerte desde el 4 de diciembre de 2015,

cuando finalizó en 16.65, en negocia-

ciones internacionales reportadas por

la agencia Bloomberg.

La moneda nacional acumuló una

ganancia de 2.2% o 38 centavos

durante la semana y se trata de su

mayor beneficio semanal desde finales

de marzo pasado.

Los recientes datos sobre el com-

portamiento del mercado laboral y la

inflación en EU impulsaron la fuerte

apreciación de la divisa mexicana.

El argumento de que la diferencia

de tasas de interés entre Estados

Unidos y México es la base de la fort-

aleza del peso sigue siendo válido,

opinó James Salazar, subdirector de

análisis económico de CI Banco.

Si la Fed sube su principal tasa de

interés el próximo 26 de julio y el

Banco de México deja la suya sin cam-

bio en agosto, la diferencia será menor

entre ambas, pero todavía continuará

siendo alta al descontar la inflación en

ambos países, agregó el especialista.

Lo que puede marcar la pauta para

un cambio de tendencia en el tipo de

cambio, opinó, es que la brecha entre

las tasas se acerque a 500 puntos base

o por debajo. "A partir de ese momen-

to, habría incentivos mucho más claros

para que en un determinado momento

se ajusten ciertas inversiones hacia los

dólares".

Salazar estimó que, a partir de sep-

tiembre u octubre, la diferencia de

tasas de interés va a empezar a provo-

car cierta presión en el tipo de cambio,

por lo que la paridad podría ubicarse

por arriba de 17 unidades al cierre del

presente año.

La menor alza de tasas en Estados

Unidos también abre la posibilidad de

que la esperada recesión de la

economía más grande del mundo sea

menos profunda de lo estimado.

Al menudeo, el dólar cerró el

viernes en 17.18 pesos a la venta en las

ventanillas de CitiBanamex y acumuló

una disminución en la semana de

2.16% o 38 centavos.

Ciudad de México/El Universal.-
Luego del anuncio en mayo pasado

de la venta de Banamex a través de una
oferta pública en el mercado de val-
ores, se tuvo una baja tasa de deser-
ciones voluntarias y se ha mantenido
una retención constante de talento,
informó Citi en su reporte financiero
correspondiente al segundo trimestre
de 2023.

Al presentar los resultados, la direc-
tora global del gigante financiero esta-
dounidense, Jane Fraser, explicó que el
proceso de separación de su negocio
minorista, encabezado por Banamex de
la banca institucional que mantendrá
Citi en México sigue en línea con lo
previsto y concluirá en 2025.

"Deberíamos completar el proceso
de separación de los dos negocios por
completo el próximo año en
preparación para la oferta pública ini-
cial. Estoy satisfecha con el progreso
sobre el terreno. Estamos a punto de
comenzar las pruebas de aceptación de
los nuevos sistemas para las empresas

retenidas", dijo Fraser.
De acuerdo con la directiva, como

parte del proceso de separación de sus
negocios, Citi está a punto de comen-
zar las pruebas de aceptación de los
nuevos sistemas para los negocios que
seguirá operando en el país.

La firma financiera recordó que la
decisión de vender Banamex a través
del mercado bursátil fue la mejor
decisión para dar el mayor valor a sus
accionistas, luego de más de un año en
que se analizaron a posibles interesa-
dos.

Al cierre del segundo trimestre de
2023, Citi reportó una utilidad neta de
2 mil 900 millones de dólares, una
caída de 36% respecto del mismo peri-
odo previo, debido a mayores gastos,
mayor costo de crédito y menores
ingresos.

"Los resultados del segundo
trimestre incluyeron impactos rela-
cionados con la desinversión de 73 mil-
lones de dólares en ganancias antes de
impuestos, impulsados principalmente

por los costos de separación relaciona-
dos con México y los costos de indem-
nización en los mercados de salida de
Asia", dijo la firma.

Fraser resaltó que en medio de un
contexto macroeconómico desafiante,
Citi mantiene los beneficios de su mod-
elo comercial diversificado y sólido
balance.

Ciudad de México/El Universal.-           

Por medio de un comunicado, la

Comisión Federal de Electricidad (CFE)

informó acerca de lo sesionado durante el

su Consejo de Administración, encabezado

por la secretaria de Energía Rocío Nahle

García y el director general de la CFE,

Manuel Bartlett Díaz, quien presentó su

informe correspondiente al segundo

trimestre de 2023.

Durante la reunión se destacó que, gra-

cias al trabajo de los técnicos de la CFE y

el Centro Nacional de Control de Energía

(Cenace), el país sorteó con éxito una

demanda de energía de más de 50 mil

Megavatios (MW), es decir un 9% más que

la demanda máxima registrada en 2022.

Bartlett Díaz destacó también la inver-

sión en infraestructura que la CFE ha

emprendido durante la presente adminis-

tración. Mencionó que actualmente se

tienen seis proyectos en operación: la tur-

bogas González Ortega, la Central

Fotovoltaica de Puerto Peñasco, Secuencia

1, y cuatro mini hidroeléctricas: Humaya,

El Novillo, Sanalona y El Fuerte.

Otros avances acumulados por la CFE

en 2023

Además de los logros en materia de

infraestructura, la empresa pública de

abasto de electricidad destacó los avances

de hasta el 80% en la construcción de sus

proyectos ubicados en las Centrales

Mexicali Oriente, Altar (Parque Industrial),

Salamanca, El Sauz II y San Luis Potosí.

Por otro lado, menciona en su comuni-

cado que tres de sus proyectos de modern-

ización de centrales hidroeléctricas ya se

encuentran concluidos y 13 tienen avances

superiores al 50%.

Otros de los resultados favorables de la

presente administración han sido las rene-

gociaciones de contratos con condiciones

dañinas, heredadas por gobiernos anteri-

ores, los cuales han sido modificados en

conjunto con TC Energy, New Fortress y

Esentia.

Respecto a la Central Nucleoeléctrica

Laguna Verde (CNLV), CFE informa que

se ha aumentado la confiabilidad de sus

equipos, la supervisión de sus contratistas

y los programas de mantenimiento a

equipo crítico, de acuerdo con la super-

visión y recomendaciones de la Asociación

Mundial de Operadores Nucleares

(WANO).

"El país sorteó con éxito la demanda de energía"

Bartlett Díaz destacó también la inversión en infraestructura que la CFE ha empren-
dido durante la presente administración.

El superpeso impone 
nuevo récord de 8 años

El superpeso terminó la semana en 16.75 unidades y fue su cierre más
fuerte desde el 4 de diciembre de 2015

Degrada Fitch a Pemex

Fitch Ratings rebajó la calificación crediticia de Pemex a "B+" desde "BB-",
considerado como un grado altamente especulativo de inversión

Anuncio de venta provocó
deserciones voluntarias: Citi

Jane Fraser, directora global de Citi
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Permanecerán menores 
en custodia del Estado

Bogotá, Colombia.-                                           

Las autoridades colombianas
informaron el viernes que los cua-
tro niños que sobrevivieron 40 días
perdidos en la selva, tras estrellar-
se en un avioneta, permanecerán
en un centro de protección infantil
y no con los familiares que solici-
taban su custodia.

El proceso de “recuperación de
derechos” al que se refirió Astrid
Eliana Cáceres, directora del
Instituto Colombiano de Bienestar
Familiar, es una fase transitoria
que durará seis meses y contará
con el acompañamiento de la
defensora que tienen asignados los
cuatro menores.

Eso no implica, aclaró Cáceres
que se rompa el vínculo familiar,
ya que se va a mantener de acuer-
do a lo que vaya determinando la
defensora de los niños. Durante
ese tiempo, se seguirán evaluando
las condiciones que rodean a los
niños, como miras a que recuperen
sus derechos completamente,
“hasta poder fortalecer a la familia
tanto social como económicamen-
te”.

La madre de los menores, entre
los que hay un bebé de poco más
de un año, falleció en el accidente
aéreo.

Sus abuelos maternos se dispu-
taban la custodia de Lesly, Soleiny,
Tien y Cristin, que tienen de 13 a 1
año, ante el padre de los dos más
pequeños, a quien acusaron de
haber tenido episodios de violen-
cia con la madre. 

Sobre las denuncias al padre, la
directora de Bienestar Familiar

aseguró que todas han sido toma-
das en cuenta durante el proceso y
que siguen su procedimiento.

Los niños ya se encuentran en
el centro de protección, tras una
salida “bastante amorosa” del hos-
pital y tras haber recuperado “peso
y talla”, aseguró Cáceres. 

Durante más de un mes, los
menores —miembros de la etnia
indígena huitoto— sobrevivieron
en la selva comiendo harina de
yuca y semillas, así como algunas
frutas que hallaron en la selva y
que ya conocían.

“Han expresado sentirse tran-
quilos”, indicó la directora de
Bienestar Familiar sobre la res-
puesta de los menores a la decisión
tomada por las autoridades.
“Vamos con la voz de ellos y con
la voz de la defensora que es la que
garantiza que esto se haga correc-
tamente”.

El centro en el que se encuen-
tran responde a criterios intercultu-
rales dado el origen indígena de los
niños y está en un entorno rural,
explicó Cáceres. 

“El acompañamiento no solo se
da en el marco de los derechos
prioritarios de la constitución, tam-
bién los usos y costumbres del
pueblo huitoto del que son origina-
rios”, indicó el vicedefensor del
pueblo, Luis Andrés Fajardo.

En un comunicado, Bienestar
Familiar informó también que se
conformará un fondo, “una fiducia
con el objetivo de garantizar el
bueno uso de los recursos de los
que se puedan beneficiar los her-
manos por donaciones o aportes de
particulares para su futuro”.

Tiroteo en Maryland deja al
menos 5 personas heridas

El Universal.-                                   

Cinco personas fueron lle-
vadas al hospital después de un
tiroteo en Bladensburg, Mary-
land, en Estados Unidos, este
viernes, informó FOX 5, con
base en datos policiales.

La policía recibió una llamada
alrededor de las 12:28 pm por un
tiroteo en un puente en el bloque
4300 de Bladensburg Rd.

Las autoridades confirmaron
a FOX 5 que cinco personas
fueron trasladadas a un hospital,
tres de ellas en estado crítico.

Bladensburg Rd y Annapolis
Rd están cerradas para la investi-
gación del tiroteo, según el
Departamento de Policía de
Bladensburg. 

Se espera que los autobuses
T14 y T18 experimenten retrasos
debido a la actividad policial.

No se produjeron detenciones
de inmediato y las cinco víctimas
fueron trasladadas a hospitales
de la zona mientras las autori-
dades pedían la ayuda de los
automovilistas que pasaban por
el lugar para identificar a los
sospechosos del descarado

ataque perpetrado a plena luz del
día en medio de un tráfico inten-
so.

El lugar del tiroteo se encuen-
tra cerca de un puente que cruza
el río Anacostia en Bladensburg,
a una milla (,6 kilómetros) al este
de la frontera de Maryland con
Washington, D.C.

El jefe de policía de
Bladensburg, Tyrone Colling-
ton, dijo en una rueda de prensa
por la tarde que desconocía el
estado de los heridos. Dijo que
ninguno de los que iban en el
coche atacado había efectuado

disparos.
“Lo que quiero decir es que

esto no es común en nuestra
comunidad”, dijo Collington.
“Fue un acto de violencia
innecesario y sin sentido. Como
resultado, múltiples personas
resultaron heridas”.

Collington dijo que los detec-
tives están trabajando para iden-
tificar a un sospechoso o sospe-
chosos. Dijo que la policía no
sabe si más de una persona dis-
paró. Dijo que todo lo que saben
ahora es que un vehículo de
color oscuro estuvo involucrado.

Instó a los testigos a ponerse
en contacto con la policía.

Funcionarios del vecino
Departamento de Policía de
Edmonston estaban ayudando
con la investigación y dijo que el
tiroteo fue un incidente aislado y
no plantea una amenaza continua

para la seguridad públi-
ca.Bladensburg, una ciudad de
unos 9.400 habitantes, alberga
un monumento conmemorativo
de la Primera Guerra Mundial
conocido como la Cruz de la Paz
situado en una mediana cerca del
puente. 

Fue un acto de violencia innecesario y sin sentido, dijo la
policía de Maryland.

Cierran Acrópolis de Atenas por la ola de calor

A la par se creará un fondo de apoyo para el futuro de los menores.

Atenas, Grecia.-                                

La Acrópolis de Atenas, el
monumento más visitado de
Grecia, tuvo que ser cerrado este
viernes en las horas de intensa
canícula que afecta especialmente
al sur de Europa.

Grecia, al igual que varios paí-
ses del sur del Mediterráneo, vive
desde mediados de semana su pri-
mera ola de calor del verano, con
temperaturas que superar los 40 °
C en el norte y el oeste del país. 

Según el Servicio
Meteorológico Nacional de
Grecia (EMI), se espera que la ola
de calor alcance temperaturas de
hasta 42 grados en la capital hele-
na y hasta 44 en la parte central
del país.

Las autoridades ya tomaron
algunas medidas en el histórico
lugar, como levantar pequeños
pabellones y repartir agua a los
miles de turistas que diariamente
acuden a la Acrópolis. 

Sin embargo, se decidió que
estas medidas no serán suficien-
tes durante el calor del mediodía
y anunció el cierre del sitio desde
las 12.00 hasta las 17.00 hora
local, y es que durante el día se
tuvo varios reportes de personas

afectadas por golpes de calor.
Cada año varios millones de

turistas visitan la Acrópolis de
Atenas y desde este mayo se cal-
cula que unas 15 mil personas
acuden diariamente al sitio.
Muchos municipios en todo el
país mantienen ya abiertas salas y
espacios con aire acondicionado
para que la gente y especialmente
las personas de grupos vulnera-
bles puedan refugiarse ahí.

Además, desde el jueves, los
empleadores deben permitir hora-
rios de trabajo flexibles y promo-
ver el teletrabajo para evitar el
calor del mediodía. 

Hace dos años Grecia vivió un
fatídico verano, con temperaturas
que llegaron puntualmente a los
46 grados y superaron así el
récord de 1987 en el que una
canícula de estas características a
finales de julio causó mil 300
muertos en el país.

ESPAÑA ALCANZA 45
GRADOS CELSIUS

Más de media España está
alerta por la segunda ola de calor
del verano. La más afectada es
Andalucía (sur), con aviso rojo
(riesgo extremo) por valores
hasta 45 grados Celsius, informa

la Agencia de Meteorología
(Aemet).

La Comunidad de Madrid está
en nivel naranja (riesgo importan-
te en fenómenos meteorológicos
no habituales y para actividades
usuales) en puntos del área
metropolitana, sur, Henares, las
vegas y el oeste, por máximas
hasta los 40 grados; Aemet alerta
de que en zonas de Aranjuez y
alrededores se pueden llegar a
alcanzar localmente los 42 gra-

dos.
Todas las provincias de

Castilla-La Mancha alcanzarán
valores ente los 38 y los 42 gra-
dos, mientras que en puntos de la
serranía conquense hay además
aviso por tormentas.

En Extremadura, los termóme-
tros oscilarán entre los 39 y 40
grados en toda la comunidad,
sobre todo en las vegas del
Guadiana, siberia extremeña.

Tras odisea judicial, Arévalo inicia campaña 
Guatemala, Guatemala.-                           

El candidato socialdemócrata
Bernardo Arévalo arrancó este
viernes su campaña de cara al
balotaje de agosto en Guatemala,
en el que enfrentará a la ex prime-
ra dama Sandra Torres, tras supe-
rar una odisea judicial que puso
en peligro su candidatura.

"Van a ser días difíciles de aquí
hasta el 20 de agosto, vamos a
tener que combatir la mentira y la
desinformación", dijo Arévalo
ante cientos de simpatizantes indí-
genas mayas en la plaza del
poblado de Sololá, unos 200 km
al oeste de la capital guatemalte-
ca.

Con sombrero y un abrigo con
bordados típicos indígenas, el
candidato aseguró que ya "se
empezó a desmoronar el castillo
de la corrupción, donde tenían
encerrado a nuestro país".

Arévalo inició la campaña 19
días después de dar la sorpresa en

la primera vuelta de las presiden-
ciales y tras superar varios obstá-
culos legales, como una revisión
de los escrutinios de los comicios
del 25 de junio y una resolución
de un juez que inhabilitó su parti-
do Semilla.

El presidenciable aseguró que

trabajará con los cuatro pueblos
indígenas que integran este país:
mayas, xincas, garífunas (negros
del Caribe) y ladinos.

"Vamos a construir una verda-
dera unidad para caminar todos
juntos, que nadie se quede atrás y
avanzar hacia el desarrollo y espe-

ranza" del país, agregó ante gritos
de "Viva Arévalo".

"Van a seguir intentando hacer
juego sucio, judicializando la
pelea, tratando de distraernos,
pero nosotros vamos a seguir
avanzando", aseveró en medio de
aplausos.

Asimismo, dijo que decisiones
del Tribunal Supremo Electoral y
la Corte de Constitucionalidad
condujeron a "abrir la luz y per-
mitirnos seguir adelante con la
campaña, [y] han abierto la puerta
para que los corruptos entiendan
que este es el fin de sus tiempos".

"En 75 años nos han alejado de
la democracia, nos han robado la
dignidad", comentó a la AFP la
activista indígena Silvia Menchú,
en alusión a la revolución de
1944, cuando se derrocó al dicta-
dor Jorge Ubico y ganó las elec-
ciones Juan José Arévalo (1945-
1951), padre del candidato presi-
dencial.

La Fiscalía sigue la investigación contra el partido Semilla.

El Universal.-                                       

El problema del fentanilo en el
mundo no se reduce. Cada día se
incrementa el número de muertes.
Estados Unidos es el país más afec-
tado, con más de 100 mil falleci-
mientos por sobredosis de esta
droga en el año fiscal 2022.

De ahí que, en la reciente reu-
nión entre el presidente chino, Xi
Jinping, y el secretario estadouni-
dense de Estado, Antony Blinken,
el tema de fentanilo se haya puesto
sobre la mesa.

China es el más grande produc-
tor y exportador de los precursores
para la fabricación de la mortal
droga.

La situación es tan grave en la
Unión Americana que, desde hace
ocho años, en Estados Unidos se

autorizó que el medicamento cono-
cido como naloxona pueda ser
usado para combatir la sobredosis
y desde marzo de este año se puede
adquirir sin receta médica.

"Este medicamento, más allá de
su composición, es definitivamente
el antídoto más efectivo para una
sobredosis por opioides, especial-
mente fentanilo", explica a EL
UNIVERSAL el médico Enrique
Martínez desde Texas: "Se aplica
con una inyección o con un atomi-
zador nasal, como cuando tienes la
nariz tapada y usas un atomizador
para destaparla. Esa acción la haces
en tu nariz o en la de la persona que
muestre una sobredosis o incluso
ya esté inconsciente; o aplicas la
inyección. En dos o tres minutos
debe reaccionar positivamente. La
acción puede repetirse una segunda

vez si el caso fuera muy delicado".
También es importante que

quien esté aplicando el antídoto a la
persona afectada no se retire del
lugar, sino hasta que la persona
afectada se encuentre bien .

"Si se trata de una autoaplica-
ción, después de hacerlo hay que ir
a revisarse con un médico".

VÍCTIMAS
De acuerdo con los Centros

para el Control y la Prevención de
Enfermedades (CDC, por sus
siglas en inglés), al día fallecen un
promedio de 279 personas por
sobredosis de diversas drogas en
Estados Unidos; de ellas, alrededor
de 196 son por fentanilo.

"Hay que entender que no esta-
mos hablando que el fentanilo se
consume solo, siempre está combi-

nado con otras drogas, como cocaí-
na, heroína, morfina, anfetaminas y
otras que usan", dice a este medio
un vocero de la Oficina de Aduanas
y Protección Fronteriza de Estados
Unidos (CBP, por sus siglas en
inglés); "muchos o la mayoría de
los que se drogan ni siquiera saben
que algunas drogas son estimulan-
tes, les dicen speed, y otras son
depresoras y se la pasan mezclan-
do; es muy peligroso".

Lamentablemente la mezcla de
sustancias es muy frecuente. Se
trata de tomar dos o más drogas al
mismo tiempo o con poco tiempo
entre la primera y otras.

La mayoría busca experimentar
efectos de las drogas al mismo
tiempo; tristemente esto provoca
con mucha frecuencia las sobredo-
sis, pero desde que apareció el fen-
tanilo la situación se ha vuelto muy
peligrosa, lo más probable es que

haya una sobredosis y es ahí donde
la naloxona salva vidas.

Mientras en Estados Unidos la
naloxona se ha promovido y pues-
to al alcance de todos quienes quie-
ran estar prevenidos, por ellos o
alguna persona que conozcan, en
México ha sido un gran problema
que el gobierno del presidente
Andrés Manuel López Obrador la
ponga al alcance de los mexicanos
para salvarles la vida.

López Obrador cuestionaba en
su conferencia matutina que, "¿será
que esto va a convertirse en un
medicamento [la naloxona] para
que ya no haya adicción o es no
más prolongar la agonía?", y pre-
guntó: "¿Quién hace ese fárma-
co?", como si eso fuera lo impor-
tante. El subsecretario de Salud,
Hugo López-Gatell, aseguró que
hay grupos de interés queriendo
meter el medicamento a México.

Por sobredosis mueren en
EU, 279 personas a diario.

Varias personas debieron ser atendidas por deshidratación. 

Distribución de naloxona, vía para salvar vidas
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Confía Samuel que MC
derrote a la vieja política

Inician ampliación de autopista al Aeropuerto

Repararán daños de  Hanna
en Constitución y Morones

Consuelo López González

De cara a los comicios del 2024, el
gobernador Samuel García Sepúlveda
confía en que Movimiento Ciudadano
derrotará a la vieja política a nivel na-
cional.

En el marco del Consejo Nacional
y Asamblea Ciudadana de MC, en
Ciudad de México: el mandatario es-
tatal resaltó que el partido naranja es
hoy la segunda fuerza política del
país.

No obstante, reiteró el llamado a
"ponerse a jalar" y dejar de pensar en
el proceso electoral para el que toda-
vía falta un año.

“Estoy gratamente sorprendido de
los careos y números, yo soy de la

idea de que demos a conocer que
somos la segunda fuerza de México",
subrayó 

"Sin importar el nombre, en todos
los careos estamos arriba del PRIAN,
y eso lo tiene que saber México”.

“Tenemos que ponernos las pilas
y salir a trabajar, porque trabajo
mata grilla, tenemos que salir de
aquí motivados con esperanza, con
viabilidad, que somos lo nuevo y
grandes trabajos, hoy estamos po-
niendo el ejemplo de cómo se deben
hacer las cosas y respetando la Ley”,
puntualizó.

Refirió que la vieja política, que
hoy pide a gritos que se sumen, pese a
que son agua y aceite, andan pertur-
bados 320 días antes de la elección,

enquehacerados en lo que todos
odian: la grilla.

El gobernador, Samuel García Se-
púlveda destacó que contrario a otros
partidos, como "las corcholatas" o los
del Frente por México, los emecistas
respetan los tiempos y no caerán en
actos anticipados de campaña.

"Sostengo que toca ponernos a
jalar, a seguir haciendo buenos go-
biernos y dar resultados".

"Nosotros no vamos a violar la ley,
ni a despilfarrar dinero en campañas
y, aún así, en el 2024 les vamos a dar
una lección”.

"Trabajo mata grilla y yo sé que
por eso Nuevo León está contento con
su gobierno", agregó el mandatario
estatal de Nuevo León

Lo dijo en el marco del Consejo Nacional y Asamblea Ciudadana.

El gobernador dijo que el partido naranja es hoy en día la segunda
fuerza política del país para los próximos comicios del 2024.

Se recordó lo ocasionado un huracán en el río Santa Catarina.

Consuelo López González

Con una inversión de 280 millones
de pesos, el gobernador Samuel García
Sepúlveda arrancó ayer la ampliación y
modernización de la Autopista al Aero-
puerto.

A la altura del Parque de Investiga-
ción e Innovación Tecnológica, el man-
datario estatal puso en marcha los
trabajos que se prolongarán por seis
meses.

La vía rápida crecerá de 4 a 6 carriles
de circulación, tres por sentido.

“Vamos a embellecer la entrada de
nuestra ciudad y de nuestro estado”, re-
saltó.

“Es ya conocido que cuando viene un
extranjero, lo primero que ve y palpa es
su aeropuerto y sus vías, llegamos ya
seis nuevas carreteras arrancadas”.

“La autopista al aeropuerto muchos
la usamos casi a diario, los que tenemos
que ir a México por recursos, por trámi-
tes, la vivimos a diario” , puntualizó.

Detalló que por la arteria circulan en
promedio 18 mil vehículos, que irán en
incremento al contar ya con cinco Pue-
blos Mágicos, y el ser sede del 75 por
ciento del nearshoring mundial y casi un
50 por ciento del que llega a América
Latina.

“Esto provoca que todos los días lle-
guen asiáticos, gringos, europeos a ver
tierra, a ver empresas, y a poner su fá-
brica”, expuso.

“Queremos que tengan la entrada
más digna y bonita, de una de dos carri-
les, dos y dos, vamos a pasar a una de
seis carriles, tres y tres”.

A ello, dijo, se suma el Mundial de
Fútbol 2026, donde Monterrey es sede
de cuatro partidos y muy posiblemente
de un quinto ante la cercanía con Texas.

“Millones de extranjeros van a venir
al BBVA a ver los juegos, millones de
turistas a nivel mundial y queremos dar-
les una cálida bienvenida”.

“Por muchos motivos estamos me-
tiendo turbo”, agregó.

Hernán Villarreal Rodríguez, Secre-
tario de Movilidad y Planeación Urbana,
detalló que aplicarán 188 mil metros
cuadrados de carpeta asfáltica sobre la
loza de concreto, técnica que acelerará
las labores.

También se contemplan 75 mil me-
tros cuadrados de rehabilitación de ca-
mellones con vegetación y  alumbrado.

“Definitivamente que se necesita la
ampliación, actualmente son dos (carri-
les por sentido) y ya están saturados…al
final tendremos seis carriles operando”,
subrayó.

La vía rápida crecerá de cuatro a seis carriles de circulación.

Consuelo López González

Como un recordatorio de que un hura-
cán puede arrasar con todo a su paso; el go-
bierno del Estado reparará daños causados
por la tormenta tropical "Hanna".

El gobernador Samuel García Sepúl-
veda indicó que hoy nadie cree que la obs-
trucción en el Río Santa Catarina podría
causar un desbordamiento que inunde todo
el centro de la ciudad, pero esto es la
prueba.

Si bien Hanna impactó a Nuevo León
en julio del 2020, hasta el momento per-
sisten sus huellas.

Al arrancar la ampliación y moderniza-
ción de la Autopista al Aeropuerto, el man-
datario estatal resaltó que los trabajos se

prolongarán hasta Constitución.
"Esta autopista al aeropuerto va acom-

pañada también de una remodelación de
Constitución, que también desde el Bronco
llegaron huracanes, destruyeron Constitu-
ción y no arreglaron nada, no arreglaron
absolutamente nada", refirió.

"Y luego hay quien dice que no pasa
nada, que no actuemos, que si llega un hu-
racán no va a pasar nada, ahí está"

"Pasen por Churubusco, pasen por Bo-
nifacio Salinas, huracanes de primera ca-
tegoría, hombre, derribaron la
infraestructura", subrayó.
En posterior entrevista, Hernán Villarreal
Rodríguez, Secretario de Movilidad y Pla-
neación Urbana, señaló que incluso inter-
vendrán un socavón sobre Morones Prieto.

Está soplando viento del sur en el 
norte y todo el país: Adán Augusto

César López

De visita en Nuevo León, Adán Au-
gusto López Hernández, aspirante de
Morena a la Presidencia de la Repú-
blica, afirmó que está soplando viento
del sur en el norte y todo el país.

En una Asamblea Informativa en el
municipio de García, el tabasqueño con-
fió en que México volverá a tener un
presidente del sur y la cuarta transfor-
mación llegará a tierras regias.

Con batucada y al unisonoro de "Pre-
sidente, Presidente", fue recibido por
miles de simpatizantes en la colonia Las
Arboledas.

"Ustedes saben que es lo que vendrá,
por lo pronto ahí se los dejo, está so-

plando el viento del sur aquí en García y
en todo el país", aseveró.

"¿Apoco no es una hermosa brizna el
viento del sur?". 

"Pero el sur tiene que venir herma-
nado con el norte porque eso somos, un
solo México", puntualizó.

El ex Secretario de Gobierno resaltó
que los adultos mayores son una parte
fundamental de Morena, pues sin ellos
el movimiento no existiría.

De ahí, dijo, que la pensión universal
permanecerá, e incluso a partir del mes
de enero aumentará un 25 por ciento.

Recordó que en anteriores gobiernos
aquellas personas que no contaban con
seguridad social como el obrero, cam-
pesino, agricultor, electricista, albañil,

bolero, taquero, o el que se dedica al co-
mercio, no tenían derecho a una jubila-
ción.

Desde su llegada a la Presidencia, su-
brayó, Andrés Manuel López Obrador
envío una iniciativa de ley al Congreso
de la Unión para que se formalizara el
apoyo económico a las personas de la
tercera edad.

"Sin los adultos mayores, este movi-
miento quizá nunca hubiera triunfado;
sin ustedes, sin los adultos mayores, a la
mejor Andrés Manuel López Obrador
no hubiese podido llegar a la presidencia
de la República", manifestó.

"Venga quién venga, la pensión uni-
versal para los adultos mayores se queda
porque es una obligación constitucio-
nal".

"Se van a quedar con las ganas y les
va a doler (a la oposición) pero va a se-
guir la cuarta transformación", advirtió.

Asimismo, adelantó que las becas a
jóvenes y personas con discapacidad,
también aumentarán.

López Hernández aprovechó una gira
por el noreste del país para visitar la ca-
pital industrial.

A su llegada, fue arropado por more-
nistas que confían en su persona para
dar continuidad al crecimiento de Mé-
xico.

La industria metálica básica creció hasta un 123 por ciento.

Esto es conjunto con el gobierno de los Estados Unidos.

Inaugurará hoy NL Check Point en
Puente Internacional Colombia

Consuelo López González

En conjunto con el gobierno de Estados
Unidos, Nuevo León inaugurará hoy su
Check Point en el Puente Internacional Co-
lombia.

Único en el país, resaltó el gobernador
Samuel García Sepúlveda, potencializará
la seguridad en la frontera.

"Vamos a ir a inaugurar el Check Point
de la Aduana Colombia, que hoy es la se-
gunda más importante de México, la más
rápida y segura", expuso.

"Se está poniendo junto con Estados
Unidos para blindar Nuevo León".

"Autoridades texanas, americanas y ne-
olonesas vamos a tener este punto de en-
trada seguro", resaltó.

El check point permitirá acelerar el
cruce de exportación e importación de

mercancías.
La meta es convertir a la aduana de

Nuevo León en la número uno, tanto para
el comercio internacional como en el ám-
bito turístico.

Marco González, Director Honorario
de la Corporación para el Desarrollo de la
Zona Fronteriza de Nuevo León, indicó
que las nuevas instalaciones contarán con
tecnología de primer nivel y capacidad
para revisar en forma ágil y segura los ve-
hículos que crucen de Nuevo León a Esta-
dos Unidos.

Lo anterior con el objetivo de garantizar
que en todo momento cumpla con la nor-
matividad, tanto de México, como de
Texas y Estados Unidos.

Un punto de revisión provisional insta-
lado el año pasado, permitió aperturar el
comercio internacional tras la pandemia.



Aunque no dejó de repetir es hora de

ponerse a jalar y de quitarse de grillas, el

gobernador Samuel García Sepúlveda albo-

rotó ayer la gallera durante la asamblea

nacional de Movimiento Ciudadano.

Sentado a un lado de Dante Delgado, diri-

gente nacional del partido naranja el joven

ejecutivo de Nuevo León, se vio muy con-

tento durante el desarrollo del evento,

donde dijo: Somos ejemplo.

Que los gobiernos emanados de

Movimiento Ciudadano han dado buenos

resultados, por lo que ahora representan la

segunda fuerza política en el país por enci-

ma del PRIAN, solo superados por los

morenistas.

Por lo que palabras más, palabras menos,

Samuel dijo que sin importar el nombre,

MC está muy alto, incluido Colosio y muy

por encima del PRIAN, destacando: Somos

la segunda fuerza.

...

Sin embargo, conociendo de aguacates, no

descarte la metralla contra el gobernador

Samuel García, quien ayer asistió a la reu-

nión del consejo emecista en día y hora

laboral.

Amén de que también hay que decirlo,

podría verse mu motivado por algunos son-

deos que lo colocan como el mejor emecis-

ta en la lista de probables aspirantes a la

presidencia del país.

Los números desde luego tiene sus varian-

tes, pero dentro de lo que cabe, le dan la

ventaja a Samuel, incluso por encima del

alcalde regiomontano Luis Donaldo

Colosio y Dante Delgado.

...

El que por lo visto tiene una labor titánica

que resolver donde el material humano es

lo más difícil de conseguir, es el jefe poli-

ciaco Gerardo Palacios Pámanes.

Pues a como van las cosas, sigue aplican-

do las labores de reforzamiento en los cuer-

pos policiacos de municipios como

Linares, por su cercanía con Tamaulipas.

Sin descartar aquellas otras localidades,

donde urge mantener a raya la delincuencia

organizada, aplicando en primer instancia

las medidas protocolarias de control y de

confianza.

Y, como n hay materia prima que sobre,

los trabajos de coordinación de su progra-

ma denominado de Tres Pisos, sigue siendo

la tablita de ''salvación'', aunque la delin-

cuencia no descansa.

...

Bueno como ya se veía venir, vecinos del

municipio de Monterrey bloquearon el paso

vehicular por fallas en el suministro de

agua potable.

Desde luego los quejosos argumentaron la

falta del servicio de agua potable en por lo

menos una semana, por lo que AyD de

Monterrey dio sus argumentos.

Y, que atribuyó a la ruptura de una tubería

que obligó al servicio programado de cortes

de agua con las consecuencias conocidas

para el abastecimiento.

Pero que el problema ya fue resuelto y

que se espera pronta regularización, toda

vez que las quejas por falta de agua son el

pan de todos los días.

Dicen que el interés tiene ies y si no

pregúntele al empresario Marcial Herrera,

quien intensificó la realización de su pro-

grama hídrico.

Tan es así, que luego de lanzar el resto al

resto de los aspirantes a la alcaldía de San

Pedro a ver quien le hacía segunda, lo igno-

raron.

Sin embargo ya incremento los alcances

de su programa, por lo que sigue acarrean-

do agua en toda clase de recipientes ahora

que el sol cae a plomo.

Sábado 15 de julio del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que las altas temperaturas han obli-

gado a los municipios a implementar
de nuevo los operativos de hidratación.


“Está soplando el viento del sur al

norte y en todo el país”.
Que arrancó el gobernador del 

estado la ampliación de la 
autopista al aeropuerto.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Adán
Augusto
López

Consuelo López González

Con más de trece años de historia, el programa

Aula.Edu junto a la Universidad Autónoma de

Nuevo León sigue siendo todo un éxito.

La última generación graduó a más de 150

hombres y mujeres que hoy terminaron sus estu-

dios de educación media superior y tienen la posi-

bilidad de estudiar una carrera universitaria.

Sin importar su edad, o status pueden darle una

nueva oportunidad al estudio.

Lo anterior, resaltó Martha Herrera González,

Secretaria de Igualdad e Inclusión, mediante una

beca al 100 por ciento, donde los alumnos no

tienen que realizar ninguna aportación económi-

ca.

"Más de 150 participantes de los Centros

Comunitarios de la Secretaría de Igualdad e

Inclusión culminaron con éxito sus estudios de

nivel medio superior de la Universidad Autónoma

de Nuevo León", resaltó.

Se trata de la Generación 2021-2023 del

Programa de Inclusión Social para los Centros

Comunitarios.

Los estudiantes acuden a la Red de Centros

Comunitarios, donde se imparte el programa

Aula.Edu.

Brindar oportunidades de estudio a personas

que por algún motivo no lograron continuar con

su preparación académica, es parte de su objetivo.

Las alumnas y alumnos cursaron por dos años

sus estudios en las Prepas 1,3, 7, 8, 9, 15, 16, 17

y 23 de la UANL.

Mención especial obtuvo María Patricia

Fonseca Villanueva, de 44 años de edad, quien

logró el primer lugar general de todos los estu-

diantes.

Al respecto, el Rector de la Máxima Casa de

Estudios, Santos Guzmán López, agradeció al

gobierno del Estado por trabajar de la mano en

la igualdad e inclusión de todas las personas.

Las personas interesadas en formar parte de

este programa pueden comunicarse al teléfono

8120202253 o mantenerse al pendiente de la

siguiente convocatoria en las redes sociales:

https://www.facebook.com/D.C.Comunitarios

NL.

HISTORIA...
La primera generación del programa

Aula.Edu egresó en julio de 2014.

En esa ocasión, los graduados cursaron el

bachillerato en siete Centros Comunitarios y

apoyados por cinco Preparatorias: Fernando A.

Milpa y Santa Fe, por la Preparatoria 1 con 83

estudiantes; el Macro Centro Bicentenario

Independencia, Tierra Propia, Monte Krystal

San Gilberto y Fernando A. Milpa, por la

Preparatoria 3, con 38 alumnos.

Además de los centros Tierra propia y

Monte Krystal con la Preparatoria 8 con 54

estudiantes; el Centro Ampliación Nogales,

por la Preparatoria 19, con 10 alumnos; y el

Centro San Gilberto, por la Preparatoria 23

con 12 estudiantes.

“Hace 30 años tuve una ilusión y después

fue una necesidad que se fue convirtiendo en

una desesperación, cuando al pasar los años no

conseguía estudiar la preparatoria", compartió

la egresada Martha Loza Flores, de 45 años.

"Mi sueño era el mismo y segura estaba que

un día lo conseguiría. Hoy tengo 45 años y les

puedo decir que sí se puede alcanzar un sueño,

me gradué de la Preparatoria 8 junto con mi

hijo Noé”.

Al término de sus estudios, Martha se

preparaba para iniciar la carrera de Diseño

Industrial en la Facultad de Arquitectura;

mientras que su hijo estudiaría la licenciatura

de Médico Cirujano y Partero en la Facultad de

Medicina.

“Para Nuevo León es una situación de priv-

ilegio que podamos caminar de la mano de la

Universidad Autónoma de Nuevo León y el

Gobierno del Estado, estamos transformando

vidas; al final el esfuerzo lo hacemos por cada

uno de nosotros y cuando esa fuerza la encon-

tramos y la potenciamos, cosas extraordinarias

suceden”, compartieron autoridades estatales.

Al felicitar a los graduandos, los exhortaron

a transformarse en líderes motivadores en sus

comunidades, para que el programa llegara a

más personas.

“Platiquen su historia, digan en su comu-

nidad que cuando se tocan las puertas, las

oportunidades las hacemos nuestras y las

podemos hacer realidad”.

Una octava generación, en diciembre de

2017, graduó a más de 330 alumnos.

El Programa Aula.Edu es un espacio para

que las instituciones educativas brinden sis-

temas de enseñanza, desde nivel básico hasta

medio superior, en la red de Centros

Comunitarios.

Desde 2011, la Máxima Casa de Estudios de

Nuevo León colabora con el Gobierno del

Estado para dar este servicio. 

A sus 60 años de edad, Yolanda Jaime Pérez

logró concluir sus estudios de preparatoria. 

Con tres hijos y cinco nietos, tuvo que

vencer dificultades para lograr su objetivo. 

Otro ejemplo de éxito fue Patricia

Rodríguez, quien creció con seis hermanos. 

Ante la dificultad de su familia para pagar

sus estudios, sacrificó la preparatoria por tra-

bajo y para contribuir en la economía familiar.

A sus 28 años de edad, portó la toga y el bir-

rete tras culminar sus estudios del nivel medio

superior.

“Ustedes ya tienen la fórmula para vencer la

adversidad de la vida, ya llevan un papelito,

tienen que ir por otro y sacar adelante a su

familia.

“Felicidades por su esfuerzo, ustedes son

quienes construirán el Nuevo León que todos

deseamos”.

En la actualidad, la UANL participa con el

Programa aula.edu de nivel medio superior en

todos sus centros comunitarios.

Sigue el éxito del programa
Aula.Edu después de 13 años

Sin importar la edad o status pueden darle una oportunidad al estudio.

Los estudiantes acuden a la Red de Centros Comunitarios donde se imparten los cursos.

Se entregaron las constancias.
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Con la finalidad de establecer

como delito contra la intimidad

los supuestos hechos de sustrac-

ción, intercambio, promoción o

arrendamiento de contenido

íntimo, la Diputada local priista,

Jessica Martínez Martínez, pre-

sentó una iniciativa de reforma

al artículo 271 bis 5 del Código

Penal

“Bajo el supuesto que sea y

sin importar el escenario donde

se presenten, estos hechos con-

figuran en una violación a la

integridad personal, así como

una profunda lesión emocional

de las personas que figuran en

este tipo de material”, apuntó.

Martínez puntualizó que la

redacción actual de la legis-

lación respecto a los delitos con-

tra la intimidad personal deja

fuera los supuestos de intercam-

bio, arrendamiento y sustrac-

ción.

Por lo anterior, dijo que es

necesario actualizar la legis-

lación para que sea más efectiva

y lograr abordar de manera inte-

gral estos desafíos.

“Reforzar los delitos contra

la intimidad es esencial para

proteger los derechos de las per-

sonas, prevenir futuras viola-

ciones, brindar apoyo a las vícti-

mas y crear una cultura de

respeto a la privacidad”, señaló.

“Es más que necesario adi-

cionar estos supuestos en nue-

stro Código Penal para estable-

cer consecuencias legales para

aquellos que incurran o piensen

incurrir en estos actos con el

objetivo de que se desistan de

este tipo de comportamientos”,

comentó.

La diputada tricolor puntual-

izó que este tipo de legisla-

ciones proporciona un marco

legal para salvaguardar la intim-

idad personal, la dignidad y la

reputación.(ATT)

El Alcalde del Municipio de
Escobedo, Andrés Mijes
Llovera, dotó de equipos de pro-
tección para las altas temperat-
uras a los elementos de Servicio
Públicos.

Mijes Llovera, entregó a cada
elemento de un paquete de pro-
tección que incluye un termo,
toalla, sueros, y un gorro con
protección solar, a la par que
destacó a los trabajadores como
"un pilar esencial" para el desar-
rollo del municipio.

Además de los equipos de
protección que utilizarán al tra-
bajar en la vía pública, los traba-
jadores, antes de salir de su
punto de trabajo podrán llenar
sus termos con hielo y agua
purificada en dos expendedores
instalados en los patios de la
Secretaría. 

“Estoy consciente que, sin
importar las inclemencias del
tiempo,  ustedes están al pie del
cañón y me pongo en su lugar,
me pongo sus zapatos”, men-
cionó Mijes Llovera.

En este verano se estima que
se tengan temperaturas superi-
ores a los 40 grados, por lo que
Mijes indicó que es indispens-
able apoyar a las áreas munici-
pales más vulnerables. 

“El trabajo que hacen ust-
edes es invaluable no tiene pre-
cio, puede haber cualquier
chamba, pero la que hacen ust-
edes en la calle de mantener bien
limpio y pintado nuestro
Escobedo es el trabajo más
importante que se realiza en
nuestra Administración”,
comentó. (CLR)

A fin de que las Secretarías de

Educación y de Salud realicen una

campaña de atención a salud bucal

dirigida a alumnos inscritos en

escuelas públicas del nivel básico

durante el ciclo escolar 2023-2024,

el Diputado de Movimiento

Ciudadano, Héctor García, presen-

tó un exhorto 

“Uno de los temas que consid-

eramos se debe abordar es la pro-

moción de la cultura a temprana

edad de miles de estudiantes en la

atención y cuidado bucal y dental”.

El legislador local señaló que en

Nuevo León hay cerca de 5 mil

745 escuelas de educación básica,

de acuerdo con cifras del ciclo

escolar 2018-2019, con las que se

atiende a más de un millón de estu-

diantes de educación básica.

“Es oportuno establecer en las

escuelas entornos saludables y

seguros que garanticen la calidad

en materia de salud bucal de estu-

diantes de educación básica”,

señaló.

“En México y en la entidad las

enfermedades bucales constituyen

uno de los problemas de salud

pública que se presentan con

mayor frecuencia en la población,

sin distinción de edad o nivel

socio-económico”.

Cabe destacar, que las enfer-

medades de salud bucal se manifi-

estan desde los primeros años de

vida, y sus secuelas producen efec-

tos incapacitantes de orden fun-

cional, sistemático y estético por el

resto de la vida de los individuos

afectados.

La Organización Mundial de la

Salud dio a conocer que  la caries

dental y la enfermedad periodontal

afecta a más del 90 por ciento de la

población mexicana.

El diputado emecista expuso

que con el exhorto también es para

promover la creación de políticas

públicas para mantener la salud

bucal, creando en la entidad una

cultura del autocuidado.(ATT)

La diputada Jessica Martínez hizo la propuesta

Buscan sea delito la divulgación de contenido íntimo

Exhorta GLMC a que se realicen 
campañas de salud bucal en escuelas

El Municipio de San Nicolás reactivó el programa

“Agua Emergente” en la ciudad, mismo que incluye el

llenado de los tinacos públicos que la administración ha

instalado y reparto de agua. 

Lo anterior, ante los reportes por falta de agua y baja

presión en más de 30 colonias de San Nicolás.

El Alcalde, Daniel Carrillo Martínez, explicó que el

operativo “Agua Emergente”, cuenta con 88 tinacos de

hasta 80 mil litros de almacenamiento, el monitoreo

constante de personal municipal y más de 25 pipas a

disposición de los nicolaítas para la entrega del vital

líquido a hogares integrados por adultos mayores y per-

sonas con capacidades diferentes a quienes se les difi-

culte recolectarla.

Desde meses anteriores colonias como Hacienda Los

Morales, Jardines de Anáhuac, Las Puentes 5 y 6 Sector,

Pedregal de Santo Domingo, El Roble, Rincón de Casa

Blanca, Valle de Santo Domingo, Villa Luis

Residencial, Francisco G Sada, Paseo de Nogalar,

Fraccionamiento Los Laureles, Corral de Piedra,

Bosques de Anáhuac, La Fe, entre otras, han reportado

disminución y cortes de agua a partir de las 18:00 horas.

Sin embargo, esta semana reportaron que se han pre-

sentado desde las 14:00 horas y en algunas zonas sigue

sin regresar el vital líquido, cabe señalar que la princi-

pal queja de los vecinos además de la falta de agua

durante esta temporada de canícula, es que Agua y

Drenaje de Monterrey no informa con previa antici-

pación al respecto.

Carrillo Martínez, recordó que los nicolaítas pueden

hacer su reporte de corte de agua al WhatsApp 81-1820-

2422, o bien  mediante el siguiente link;

https://bit.ly/ReporteAguaSN  y ubicar los sitios en que

se encuentran  los tinacos más cercanos  en

https://sn.gob.mx/tinacos/,  dicha información también

se puede encontrar en las redes oficiales del Gobierno

de San Nicolás y del munícipe nicolaíta. (CLR)

El alcalde Andrés Mijes les entregó equipo 

Protegen en Escobedo 
del calor a trabajadores

Personal del Instituto Estatal

Electoral recibió una capac-

itación sobre los derechos de las

personas con discapacidad, por

parte de la Secretaría de

Igualdad e Inclusión del Estado,

en las instalaciones del Instituto.

El Consejero Electoral del

IEEPCNL, Carlos Piña, destacó

la importancia de este curso para

fortalecer la inclusión de las per-

sonas con discapacidad de cara

al próximo proceso electoral y

sensibilizar el tema al interior

del órgano electoral.

“Es muy importante que,

como trabajadores y trabajado-

ras de este Instituto, tengamos el

conocimiento y la sensibilidad

no solamente para atender sino

también para reconocer las dis-

tintas temáticas que están vincu-

ladas con la discapacidad", men-

cionó Piña.

“Y que podamos a partir de

ahí, apropiarnos de cierto

conocimiento, de ciertas condi-

ciones que se presentan para las

personas que tienen discapaci-

dad para incorporarlas en nue-

stro quehacer”, añadió.

En tanto, Gabriela Zamora,

Directora para la No

Discriminación e Igualdad de la

Secretaría de Igualdad, agrade-

ció la disposición del Instituto

para tomar este curso y dig-

nificar los derechos de las per-

sonas con discapacidad. 

Qué es la discapacidad y

tipos de discapacidad,

Accesibilidad y lenguaje

incluyente, Capacidad jurídica e

inclusión de las personas con

discapacidad, y Lengua de

Señas Mexicana, fueron los

temas centrales que presentaron

Sandra Pérez, Nancy Sánchez,

Isabel Salinas, Xóchitl Loredo y

Pedro Orozco, de la Secretaría

de Igualdad, durante la capac-

itación. 

Asimismo, se realizaron

diversas dinámicas de sensibi-

lización relacionadas con la dis-

capacidad visual y auditiva entre

el personal.(CLR)

La idea es fortalecer la inclusión de las personas con discapacidad

Capacitan sobre derechos de discapacitados
a personal del Instituto Estatal Electoral

El legislador Héctor García hizo el exhorto

Reactivan en San Nicolás
programa de ‘Agua Emergente’

La construcción del edificio de

Ciudad DIF, lugar que albergará el

Centro Lazos para niños con

autismo inició por parte del

Gobierno de Apodaca, con una

inversión de más de 35 millones

de pesos 

Gerardo García, Secretario de

Desarrollo Urbano informó que

en el edificio también estarán

áreas como la Casa Club del

Adulto Mayor y las oficinas cen-

trales de la Secretaría del Sistema

DIF Municipal.

“La construcción estará ubica-

da donde inicia la carretera a Agua

Fría, en un área de 956 metros

cuadrados, contará con un salón

polivalente, cocina, comedor,

capilla”, explicó.

García comentó que la con-

strucción quedará concluida en

septiembre de este mismo año, y

es en el mismo edificio donde

anteriormente se encontraba la

dependencia de Servicios

Públicos. 

“El Sistema DIF en Apodaca es

cosa aparte, hay que conocer los

otros sistemas para valorar el sis-

tema de Apodaca. El Sistema DIF

a nivel nacional está en etapa de

crisis. Hay una tendencia nacional

a ir minimizando al DIF dentro de

la administración pública federal,

estatal y municipal”.

“Incluso, no lo digo en tono de

crítica, en el estado de Nuevo

León, la actual primera dama no

asume la presidencia del patronato

del Sistema DIF, sino que genera

una política paralela con una

visión diferente”, señaló.

Por su parte, el Alcalde César

Garza Villarreal señaló que en

Apodaca el DIF cada vez crece

más, se profesionaliza más, está

muy lejos de ser un área de la

actividad social de la esposa del

alcalde. 

“Hoy es una columna del

desarrollo social y es un esfuerzo

continuado de muchas administra-

ciones que le empezaron a dar a

Apodaca políticas públicas difer-

entes”, comentó 

Señaló que pensando en el

peso que tienen cada uno de los

servicios que ofrece, donde

Apodaca fue pionero en apoyo a

niños con Síndrome de Down, es

por ello por lo que el sistema pasó

a ser Secretaría del Sistema DIF

Apodaca.

“Hoy el DIF es una secretaría

y exige que cada vez esté más

cerca de la población. Este ter-

reno, que antes era un rincón de la

ciudad en donde estaba Servicios

Públicos, ahora con esta nueva

avenida se convertirá en Ciudad

DIF, con el Centro Lazos, la nueva

Casa Club del Adulto Mayor, un

espacio ajardinado, con áreas

verdes, con oficinas”, comentó.

Arrancan en Apodaca construcción de la Ciudad DIF

César Garza Villarreal

Como parte del programa
estratégico “Revive el Centro”, el
Municipio de Monterrey estrenó
equipo especializado en la limpieza
y desazolve del drenaje pluvial.

Luis Donaldo Colosio Riojas,
alcalde de Monterrey supervisó el
arranque de labores de los dos
nuevos hidrojets en el cruce de
Amado Nervo y Aramberri, en el
primer cuadro, en donde se logró
liberar un “tapón” de grasa que
impedía el paso del agua de lluvia y
establecía al punto como una zona
de riesgo de inundación.

El ejecutivo municipal informó
que la inversión en el arrendamiento
de la nueva maquinaria es de 25 mil-
lones de pesos por 15 meses, e
incluye personal operativo, el cual
trabajará diariamente en desazolvar
los 150 kilómetros lineales de
drenaje pluvial de la ciudad.

La limpieza de las alcantarillas
no solo se realizará en la parte exte-
rior, con el retiro de basura expues-
ta, ahora se podrá destapar el interi-
or de la red, por donde se arrastra
una gran cantidad de desechos, ya
que se extraerán con una manguera
de succión.

La autoridad municipal informó
que el equipo permite limpiar de
azolve, basura y escombro hasta 100
metros lineales a partir de un solo
registro por donde se introducen las
mangueras que arrojan agua a pre-
sión.

Las unidades son parte de la
nueva flotilla de maquinaria de
limpieza establecida en el eje
“Ordenado y Limpio” del programa
“Revive El Centro”, en los próximos
meses llegarán tres barredoras más y
cinco aspiradoras.(ATT)

Es parte del programa regiomontano‘ Revive el Centro’

Estrena Monterrey equipo
de desazolve de drenaje
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Fue en Linares.

Sergio Luis Castillo

Un joven perdió la vida al participar
en un accidente registrado en el
municipio de Linares, donde se volcó
la camioneta en que viajaba la víctima.

Las autoridades mencionaron que
posiblemente fue una dormitada al
volante lo que provocó el accidente.

Protección Civil Municipal informó
que el afectado fue levantado con
algunos signos de vida, pero falleció
horas después.

El ahora occiso fue identificado
como Ángel Ulises Guerrero Luna, de
22 años de edad, quien tenía su domi-
cilio por la calle Álvaro Obregón en
Colonia San Gerardo, de Linares.

Al momento de los hechos éste con-
ducía una camioneta Chevrolet, tipo
Captiva, con placas del estado de
Nuevo León.

El accidente se registró por la
Carretera Nacional, kilómetro 161, de
Hualahuises a Linares.

Presuntamente el hombre perdió el
control del volante al circular a exceso
de velocidad.

Trasciende que por su alta veloci-
dad la camioneta dio varias vueltas,
terminado frente a la entrada a la
Comunidad Magüiras. 

Paramédicos de Protección Civil de
Hualahuises, dio a conocer que lo
trasladaron inconsciente y con lesiones
de gravedad, al Hospital General, al
conductor.

Sin embargo, debido a diversas
lesiones y fracturas expuestas, terminó
falleciendo en el hospital de Linares.

En otro caso, una persona lesionada
fue el saldo que dejó la volcadura de
un tráiler, en un tramo de la Carretera
Nacional, en Hualahuises.

La pesada unidad al parecer presen-
to una falla mecánica, lo que provocó
que la dirección dejara de funcionar y
terminó saliendo de la carpeta.

Protección Civil Municipal, infor-
mó que los hechos se reportaron a las
11:00 horas, en el kilómetro 172 a la
altura del Ejido La Laja, en
Hualahuises.

Hasta el momento las autoridades
no han revelado la identidad del
lesionado, siendo una persona de unos
45 años de edad.

Gilberto López Betancourt

El cadáver de un hombre en avanza-
do estado de descomposición fue
encontrado en el lecho del Río La Silla,
ayer en la Colonia Rincón de la
Primavera, municipio de Monterrey.

Los hechos fueron reportados por
una persona que se percató de la per-
sona, dando aviso a las autoridades,
alrededor de las 11:15 horas.

Más tarde arribaron elementos de la
Secretaría de Seguridad y Protección a
la Ciudadanía de Monterrey, que tras
confirmar lo sucedido resguardaron la
zona.

Los hechos fueron a la altura del
Puente Solidaridad, entre las Avenidas
Alfonso Reyes y Revolución, en el sec-
tor antes señalado.

En las primeras indagatorias se
estableció que el occiso era un hombre
de aproximadamente 60 años de edad,
era de pelo cano, y no pudo ser identi-
ficado.

El occiso vestía camisa gris y pan-
talón café, y en la revisión que se hizo
no le encontraron huellas de violencia.

Elementos de la Agencia Estatal de
Investigaciones, así como del Instituto

de Criminalística y Servicios Periciales
de la Fiscalía General de Justicia de
Nuevo León, revisaron el cuerpo.

Una vez se hizo la inspección del
cadáver, el cuerpo fue llevado en la
Unidad del Servicio Médico Forense al
Anfiteatro del Hospital Universitario
para la autopsia correspondiente.

MUERTE EN CIRCO
Un hombre falleció en el municipio

de Cadereyta, al sufrir una congestión

alcohólica, cuando consumía bebidas
embriagantes afuera de un circo.

El ahora occiso estaba resguardán-
dose de las altas temperaturas bajo un
mezquite, pero desafortunadamente,
murió en forma instantánea.

Por lo cual, tampoco se descarta que
haya sufrido un golpe de calor, ya que
en ese momento el termómetro alcanz-
aba los 40 grados centígrados.

Los hechos se registraron en la Plaza
Principal de la Colonia Valles del

Robles, ubicada en Cadereyta.
Hasta el momento se desconoce la

identidad del ahora occiso, siendo una
persona de unos 65 años de edad.

Mencionaron que la víctima vestía
pantalón de mezclilla, camisa a
cuadros y zapatos tipo industrial.

Fueron los empleados del Circo
Continental que está instalado en la
mencionada plaza, los que reportaron
la presencia de una persona incon-
sciente.

Explicaron que lo vieron consum-
iendo bebidas alcohólicas desde el
pasado jueves en la noche y este día
seguía en el sitio.

Mencionaron que se aceraron para
ofrecerle un plato de comida, pero se
percataron que este ya no reaccionaba.

Al lugar de los hechos llegaron
unidades de Protección Civil munici-
pal, quienes al revisar el cuerpo se per-
cataron que estaba ya sin signos vitales.

En el sitio se hicieron presente per-
sonal de Servicios Periciales, quienes
levantaron las evidencias.

Horas después, el cuerpo fue
trasladado al anfiteatro del Hospital
Universitario, para practicarle la autop-
sia de ley correspondiente.

El cuerpo no presentaba huellas de violencia.

Sergio Luis Castillo

Andrés Villalobos Rmírez

Un hombre con evidentes huellas de
violencia y con un balazo en la cabeza,
fue encontrado vivo y tirado en un pre-
dio baldío del municipio de García.

Al parecer los autores materiales del
ataque pensaron que ya estaba sin vida
y decidieron dejarlo abandonado su
cuerpo.

Las autoridades municipales men-
cionaron que el hombre fue encontrado
por personas que cruzan por la zona y
avisaron a la policía.

Mencionaron que al ver a la víctima
en un charco de sangre, pensaron que
estaba muerto y reportaron a la central
de radio de García, que estaba una per-
sona sin vida.

Los hechos fueron reportados a las
10:00 horas, en la Carretera a
Maravillas, pasando el lugar conocido
como Cascabeles.

El lesionado fue identificado como
Juan Roberto, de 26 años, quien está
domiciliado en García.

El afectado presenta una herida pro-
ducida por proyectil de arma de fuego

en la región temporal izquierda.
Se cree que el afectado fue privado

de la libertad la noche del pasado
jueves y posteriormente, lo llevaron a
la zona despoblada, donde le dieron el
llamado tiro de gracia.

Los hechos ocasionaron la movi-
lización de policías García y elementos
de Protección Civil de García 

Los paramédicos le brindaron los
primeros auxilios y lo trasladaron al
Hospital Universitario.

CAEN 3 EN APODACA
Gracias a un operativo en conjunto,

Fuerza Civil en coordinación con
agentes ministeriales, Guardia
Nacional y militares, capturaron a tres
hombres con equipo táctico y drogas,
en Apodaca.

Los hechos se registraron aproxi-
madamente a las 13:00 horas de este
viernes, en el cruce de las calles
Mercurio y Plata en la colonia Rincón
de San Miguel.

En dicho lugar, circulaba una
camioneta Jeep Grand Cherokee con la
placa de circulación trasera doblada a
la mitad.

Circulaban con las luces apagadas. 

Gilberto López Betancourt

Cuando circulaban en un vehículo
con las luces apagadas y a exceso de
velocidad, dos hombres fueron
detenidos por oficiales de la Secretaría
de Seguridad y Protección a la
Ciudadanía tras una persecución, les
encontraron un arma de fuego y una
bolsa transparente con una sustancia
sólida con las características al cristal,
ayer en la Colonia Santa María.

Como Luis Gerardo C., de 22 años y
Eder Iván, de 32 años de edad, origi-
nario de Tamaulipas, se identificaron
los detenidos.

Los hechos fueron registrados en
Antonio L. Rodríguez y Rogelio
Cantú, alrededor de las 01:22 horas.

Elementos de la Policía de
Monterrey que circulaban por el sector,
observan un vehículo Nissan Versa en
color gris, placas SXU-127-A, con las
luces apagadas y a exceso de velocidad
con dos personas a bordo.

Ante esto les piden que se detengan,
por lo que hacen caso omiso, realizán-
dose una persecución y metros más
adelante los detienen.

Posteriormente les realizan una
revisión, encontrándole a Luis Gerardo
en el interior de una mochila tipo can-
gurera, una bolsa de plástico transpar-
ente que contenía una sustancia sólida
con las características a la droga tipo
cristal. 

Así mismo, se procede a revisar a
Eder Iván, a quien le encontraron al
interior de una mochila, similar a la
otra, un arma de fuego calibre 9
milímetros con un cargador y nueve
cartuchos hábiles, por lo que son
detenidos.

Los presunto fueron trasladados a
las instalaciones de la Policía de
Monterrey, donde quedaron a disposi-
ción del Ministerio Público Federal.

En otro caso, elementos de la FGR
lograron la detención de una mujer,
que transportaba más de dos kilos de
metanfetamina en General Bravo.

La presunta responsable, había sido
contratada como "Burrera”, para trans-
portar el alcaloide a la zona fronteriza,
para ser exportada a Estados Unidos.

Las autoridades federales men-
cionaron que la detención se realizó en
un operativo de revisión.

Sergio Luis Castillo

Una mujer terminó con lesiones de
consideración, al caer de una unidad
policiaca en marcha, cuando pre-
tendían rescatar a su hija de 15 años
que había sido arrestada por los
policías preventivos del municipio de
Cadereyta.

En los hechos señalados, tres per-
sonas que viajaban en un taxi y ajenos
a los hechos, fueron detenidos, cuando
se atravesaron a la patrulla, para indi-
carle que llevaban arrastrando a una
persona.

Los hechos se registraron en los
primeros minutos de este viernes, en la
Avenida Principal de la Colonia Valle
del Roble, en el municipio de
Cadereyta.

La lesionada es una mujer de avan-
zada edad, quien en ese momento no ha
sido identificada, debido a que fue lle-
vada inconsciente a un hospital de esta
localidad.

Tampoco se informó la identidad de
las personas detenidas, siendo dos

hombres y una mujer, quienes fueron
puestos a disposición del Juez
Calificador, por intervenir en asuntos
oficiales.

Los hechos se iniciaron en calles del
Sector Nogal en la Colonia Valle del
Roble.

Mencionaron que una hija de la
mujer lesionada, estaba platicando con
otros amigos en una plaza.

En ese momento llegó una de las
patrullas, cuyos oficiales detuvieron a
la jovencita en el lugar, sin motivos
aparentes.

Esto fue presenciado por la madre
de la menor, quien intentó evitar el
arresto, pero el conductor de la patrul-
la, arranco a toda velocidad, llevándose
colgada en la puerta derecha.

Los vecinos se juntaron pero la
unidad oficial seguía avanzando sin
detenerse.

Fue en ese momento que los ocu-
pantes del vehículo de alquiler, le cer-
raron el paso a la granadera, para
obligarlos a detenerse.

En ese instante, la mujer se

desplomó desmayada sobre el pavi-
mento.

Personal de la Agencia Estatal de
Investigaciones ya indaga sobre los
hechos para determinar si existe algún
abuso de autoridad de los policías pre-
ventivos de Cadereyta y si son acree-
dores a alguna sanción.

Fue en Cadereyta.

Los hechos se registraron en Escobedo.

Sergio Luis Castillo

Los puestos de socorro se concen-
traron en una residencia del municipio
de Escobedo, al reportarse un incendio
que acabó con toda la propiedad.

Al parecer fue un cortocircuito lo
que inició el fuego, que se extendió en
pocos segundos hacia todas las habita-
ciones.

Afortunadamente, todos los
moradores de la casa, lograron ponerse
a salvo, al percatarse del siniestro a

tiempo.
Los hechos se reportaron esta

mañana, en el interior de una residen-
cia ubicada en la Avenida Anáhuac
Premier, en la Colonia Residencial
Cerradas de Anáhuac.

Los afectados mencionaron que se
percataron que había humo en una de
las habitaciones.

Por lo cual, al abrir la puerta des-
cubrieron que estaba incendiándose.

Usando cubetas con agua, inten-
taron sofocar las llamas.

El hombre se encuentra en estado grave. 

Descubren cadáver en río

Muere
luego de

volcar

Sobrevive hombre a
balazo en la cabeza

Cae mujer de patrulla en movimiento

Acaba incendio con una casa

Capturan a dos sujetos; 
traían pistola y droga 
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Alberto Cantú.-                                    

El Monterrey superó en Sinaloa al
Mazatlán y eso fue por marcador final
de tres goles contra cero, todo esto gra-
cias a un doblete de Joao Rojas y otro
más de Germán Berterame para ganar
en la fecha tres del Torneo Apertura
2023 de la Liga MX.

La escuadra de Fernando Ortiz sigue
en la parte alta de la tabla general,
ahora haciéndolo con un doblete de
Joao Rojas y otro más de Germán
Berterame que cayeron en el segundo
tiempo de compromiso, llegando así
los albiazules a siete puntos de nueve
posibles y siendo sublíderes en estos
momentos, solo por detrás del líder, de
Chivas.

Pero ya en lo que respecta al duelo,
el Monterrey comenzó mejor y estuvo
cerca de anotar el primer gol en un tiro
de esquina cuando Stefan Medina
recibió una patada del jugador Luis
Amarilla, futbolista que vio la tarjeta
roja en el inicio de la primera mitad y
además se marcó la pena máxima.

Pero Rogelio Funes Mori no cambió
por gol esa oportunidad y erró desde
los 11 pasos al minuto 18' de acción
tras la gran atajada de Hugo González,
guardameta del club de Sinaloa.

El Mazatlán, que jugó más de media
hora con solo 10 jugadores por los 11
de Rayados, generó más de gol que la
escuadra de Fernando Ortiz y al 32' de
acción habían anotado el gol del parcial
triunfo con un remate de cabeza del
jugador Miguel Sansores, pero la juga-

da no fue válida ya que se marcó un
fuera de lugar.

Con todo y la inferioridad numérica,
el Mazatlán cerró mejor la primera

parte, pero el juego tampoco tuvo tan-
tas jugadas de gol y éste acabó iguala-
do a cero dianas de forma parcial.

Ya en la segunda parte, el Monterrey

encontró el primer gol al 50' de acción
en una jugada que en el área logró ini-
ciar Germán Berterame y éste mandó
un centro con destino hacia Rogelio

Funes Mori, jugador que no llegó al
esférico pero sí Joao Rojas y este fut-
bolista remató de zurda para batir a
Hugo González.

Más tarde, al 65' de acción, el
Monterrey estuvo cerca de anotar el
segundo en un contragolpe, pero
Rodrigo Aguirre falló en el mano a
mano ante Hugo González, portero del
local.

El Mazatlán buscó empatar el juego
con remates desde fuera del área y se
recuerda uno de Colman al 69' de
acción, pero fue Joao Rojas en Rayados
quien anotó el segundo tanto del
Monterrey cuando al 78' remató desde
fuera del área y colocó el balón en el
ángulo superior izquierdo del arco
defendido por el portero rival.

Después de eso, el Mazatlán estuvo
cerca de poder descontar en el juego
con un remate en el área chica de
Miguel Sansores, pero Esteban
Andrada de Rayados se mandó una
gran atajada y salvó su arco, ayudando
así al triunfo del Monterrey en el
Estadio 'Kraken', victoria que hicieron
más grande con el tanto de Germán
Berterame al 89' de acción cuando en
dos oportunidades recibió un centro
por derecha y en el área chica mandó el
balón al fondo de las redes.

Tras esta situación, el Monterrey
llegó a siete puntos de nueve posibles y
con eso se irán tranquilos a la Leagues
Cup, en dónde iniciarán su partici-
pación en la mencionada justa cuando
el 26 de julio y en los Estados Unidos
enfrenten al Real Salt Lake City.

Alberto Cantú .-                               

Tras dos partidos sin victoria en este

inicio del Torneo Apertura 2023 de la

Liga MX, el campeón Tigres buscará

este sábado por la noche y ante León su

primer triunfo en este presente campe-

onato mexicano. 

En punto de las 21:05 horas y desde

el Estadio Universitario, los Tigres

enfrentarán al León de Guanajuato en

la jornada tres del Torneo Apertura

2023 de la Liga MX. 

Los dirigidos por Robert Dante

Siboldi llegan con la presión de ganar

este día si no se quieren ir con un mal

arranque de temporada regular y eso

rumbo a la Leagues Cup. 

Este cuadro felino viene de dos

empates en las también primeras dos

jornadas del Torneo Apertura 2023,

siendo estos la igualada a un gol ante

Puebla y el empate por ese mismo mar-

cador en contra de los Bravos de

Juárez. 

Sí bien en esos juegos el equipo de

Tigres jugó bien en ofensiva y perdonó

muchas ocasiones de gol, la realidad de

las cosas es que eso les sirve de poco ya

que desatenciones defensivas les con-

taron goles en contra, situación por la

cual solo les alcanzó para tener dos

empates de seis unidades posibles, lo

que en efectividad en puntos vendría

siendo un 33 por ciento, algo bajo para

este plantel. 

Tigres llega obligado a ganar el día

de hoy ya que un empate les manten-

dría con su pobre porcentaje de efec-

tividad, mientras que una derrota les

haría irse a la Leagues Cup de los

Estados Unidos con un rendimiento en

puntos de dos de nueve posibles, lo

cual, por obvias razones, no sería lo

idóneo para ellos. 

Y mientras Tigres llega presionado a

este compromiso, el León arriba al

mismo con la motivación de golear en

la jornada dos a los Tuzos del Pachuca,

conjunto al que vencieron por mar-

cador final de cuatro tantos contra cero. 

Además de eso, el León llega moti-

vado a este duelo ya que enfrentarán a

un Tigres que eliminaron en las anteri-

ores semifinales de la Liga de

Campeones de la Concacaf, logrando

con eso su pase a la final de la ‘Conca’

y con eso ganándose ahí el derecho a ir

al Mundial de Clubes en diciembre de

este año tras vencer en la disputa de la

corona al LAFC en junio del presente

2023. 

En pocas palabras, Tigres enfrentará

a un León que viene de golear, que los

eliminó en la anterior Liga de

Campeones de la Concacaf y que fut-

bolísticamente tienen un mejor pre-

sente que ellos, aspecto por el cual ese

objetivo de hoy conseguir el triunfo no

será sencillo bajo ningún parámetro

ante una ‘Fiera’ con la que desearán

ajustar cuentas y cobrar revancha. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,

Guido Pizarro, Diego Reyes, Jesús

Angulo; Rafael Carioca, Juan Pablo

Vigón; Luis Quiñones, Raymundo

Fulgencio, Fernando Gorriarán y

André Pierre Gignac sería el equipo

que inicie en el conjunto felino. 

Tras esta situación, hoy Tigres se

juega más que tres puntos, este día el

conjunto felino tiene en juego la opor-

tunidad de ganar para irse tranquilos a

la Leagues Cup de los Estados Unidos

que será en este mes y parte de agosto.

Alberto Cantú.-                              
Leo Messi, el mejor jugador del

mundo y quién milita en el Inter de
Miami de la MLS, club al que llegó
en este verano, será presentado el
domingo como jugador de ese
equipo y eso será en el medio tiem-
po del duelo entre México ante
Panamá de la final de la Copa Oro.

Víctor Montagliani, el presi-
dente de la Concacaf, expuso esta
situación el día viernes, en charla
con ESPN.

"Hablamos con MLS y tenemos
un plan para tener la presentación
de Lionel Messi durante el medio
tiempo de Copa Oro. El jugador,
no solamente más famoso, sino el
mejor del mundo, y para mí es otro

nivel del futbol aquí en nuestra
región", señaló.

Cabe señalar que la final de la
Copa Oro en los Ángeles entre
México y Panamá será el domingo
a las 17:30 horas, en el SoFi
Stadium. 

Tras esta situación, se espera
que Messi esté en ese SoFi Stadium
y ahí sea presentado ante los miles
de espectadores.

Este jugador llegó al Inter de
Miami y lo hace con un contrato
hasta mediados del 2026, por los
próximos tres años.

Su arribo a este club fue después
de que decidiera no renovar con el
París Saint Germain en este vera-
no.

Alberto Cantú.-                                        
La Concacaf desmintió el viernes por la

tarde el que los clubes mexicanos vayan a

volver a la Copa Libertadores del 2024.

El ente rector del futbol en Concacaf a

nivel de clubes y selecciones han negado

esta situación, todo esto a través del sigu-

iente comunicado:

"No existe ningún acuerdo de este tipo.

Concacaf tiene un nuevo ecosistema de

clubes a partir del 23/24 que incluye una

Copa de Campeones Concacaf ampliada

que clasificará a equipos para la nueva Copa

Mundial de Clubes de la FIFA. Estas com-

peticiones brindarán un futuro emocionante

para los clubes de nuestra región", informó

la Concacaf.

Cabe señalar que no hay clubes mexi-

canos en la Copa Libertadores de América

desde el 2016, desde hace siete años.

El último gran resultado de un club mex-

icano en la Copa Libertadores de América

fue el subcampeonato de Tigres ante River

Plate de Argentina en agosto del 2015.

Desmienten regreso de
mexicanos a Libertadores

Los clubes de
México dejaron 

de participar
desde el 2016

El último gran resultado de un club mexicano en la Copa Libertadores de América fue el subcampeona-
to de Tigres ante River Plate de Argentina en agosto del 2015.

Rayados golea y son sublíderes
Monterrey goleó 3-0 al Mazatlán y con 

esto llega a siete puntos para subirse al 
segundo lugar de la tabla.

Alcanza siete puntos de nueve posibles y con eso se irán tranquilos a la Leagues Cup.

¿Será Messi el show 
en la Copa Oro?

Víctor Montagliani, el presidente de la Concacaf, dio a conocer que será
presentado al medio tiempo de la final entre México y Panamá.

Busca Tigres ganar en el Apertura 2023

Los dirigidos por Robert Dante Siboldi, con la presión de ganar.



sábado 15 de julio de 2023

Los Xolos de Tijuana le remontaron
en casa a Cruz Azul y los vencieron por
marcador final de dos goles contra uno,
todo esto en un duelo perteneciente a la
jornada tres del Torneo Apertura 2023 de
la Liga MX.

La escuadra del xolaje logró su primer
triunfo de la temporada, mientras que
Cruz Azul continúa sin ganar, es más, sin
sumar puntos en el campeonato mientras.

Ya en la primera mitad, el Cruz Azul
se adelantó en el juego con un gol de
Ignacio Rivero al 44' de acción, momen-
to en el que remató desde fuera del área
tras un tiro libre que con ayuda de Jesús
Corona pudo significar la primera diana
del cuadro celeste.

Después de eso, ya en la segunda
mitad, los Xolos igualaron en duelo con
el gol de Carlos González, jugador que al
57' de acción remató desde fuera del área
y colocó el balón en el ángulo inferior
derecho del arco defendido por el portero
Andrés Gudiño.

Posteriormente a esa situación, los
Xolos concretaron la remontada y el tri-
unfo al 92' de acción con el autogol de
Didier Cambiando de Cruz Azul.

Tras este resultado, los Xolos llegaron
a cuatro puntos en el certamen, mientras
que Cruz Azul tiene cero unidades y
siguen sin sumar en la campaña.

JUEGOS PARA HOY

Este sábado continúa la jornada tres
del Torneo Apertura 2023 de la Liga MX
y se hace con tres partidos, siendo uno de
ellos la necesidad del América de con-

seguir su primer triunfo en la temporada,
buscando esto hoy ante Puebla. 

En punto de las 19:00 horas y desde el
Estadio Azteca de Ciudad de México, las
Águilas enfrentarán al Puebla en la jor-
nada número tres del Torneo Apertura
2023 de la Liga MX. 

Las Águilas no jugaron en la jornada
anterior ante Gallos en Querétaro por el
mal estado de la cancha, pero en su debut
dentro del Apertura 2023 pues perdieron
en casa y ante Bravos, mientras que el
Puebla sumó un punto en su vista ante
Tigres y vienen de caer en casa frente a
Santos. 

Tras esta situación, la urgencia de

ganar está en ambos equipos, pero aún
más en América, en el equipo más
grande de México que si hoy no consigue
la victoria, con eso las críticas hacia el
técnico André Jardine empezarían desde
ya, lo que por obvias razones no se desea
en Coapa. 

Ya en más actividad de la jornada tres
del Torneo Apertura 2023, el San Luis
enfrentará de local a los Gallos de
Querétaro y eso será en un duelo de este
sábado a las 17:00 horas. 

El San Luis llegará a este duelo con
un punto de seis posibles, mientras que
los Gallos de Querétaro con tres
unidades en dos fechas. 

Las Rayadas debutaron con un
empate en la fecha uno del Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX
Femenil, todo esto al igualar de vis-
itantes con las Diablas Rojas del
Toluca.

De visitantes y con un gol de
Rebeca Bernal, pero las Rayadas
igualaron con el Toluca y eso fue por
un marcador de uno a uno tras el
tanto de Natalia Gómez Junco en las
locales al 95'.

Ya en la primera mitad, las
Rayadas estuvieron cerca de abrir el
marcador con remates de jugadoras
como Diana Evangelista, Lizzette
Rodríguez y Charlee Giammona,
mientras que por Toluca preocu-
paron con un tiro desde la banda
derecha que atajó la portera
Alejandría Godínez.

Pero ya en lo que respecta a la
segunda mitad, las Rayadas se ade-
lantaron en el marcador al minuto
49' de acción y gracias a un penal

que anotó la defensa Rebeca Bernal.
Tiempo más tarde, al 64', la

jugadora Peraza de Toluca había
hecho un recorte en el área de
Rayadas sobre Alejandra Lua y
remató a gol, pero la portera
Alejandría Godínez logró atajar,
mientras que después, al 75', Diana
García en el área de Toluca tenía el
segundo para las regias, pero su
remate pasó por encima del traves-
año.

Al final, el Toluca empató el
juego en la última jugada del mismo,
con el tanto de Natalia Gómez Junco
al 95' tras su remate desde fuera del
área que dejó sin oportunidades a la
portera Godínez de las regias.

Ahora las Rayadas del Monterrey
volverán a la actividad en la Liga
MX Femenil cuando el 22 de julio
enfrenten en casa y en la fecha dos
del Torneo Apertura 2023 al cuadro
del León.

(AC)

Fernando Ortiz, técnico de
Rayados, se mostró muy feliz por la
victoria ante Mazatlán en Sinaloa y
en la fecha tres del Torneo Apertura
2023 de la Liga MX.

El entrenador argentino habló el
viernes tras el duelo y lo hizo en
rueda de prensa, valorando ahí la
actitud de sus jugadores para con-
seguir la victoria.

"Rescato muchísimo (del juego).
La actitud de los jugadores, ir a bus-
car el partido con un hombre de
más, en muchísimas ocasiones
intentamos de todas las maneras,
rescato también al rival que ha
hecho un buen papel, la expulsión
quizá marca un estado anímico en lo
cual nos juega en contra con el errar

el penal de Rogelio, pero los chicos
se repusieron a eso y nos llevamos
una victoria importante para
Monterrey", dijo.

Ortiz también habló sobre los
cambios que hizo en el segundo
tiempo ante Mazatlán y describió lo
que buscaba con esas modifica-
ciones.

"Necesitábamos generar ese
mano a mano con jugadores rápidos
por afuera y lo logramos con Joao y
Chespi. Por suerte salieron los cam-
bios como teníamos en la cabeza,
después los chicos tuvieron más
posibilidades de meter gol.
Realmente los cambios de hoy fun-
cionaron", concluyó.

(AC)

El francés André Pierre Gignac debu-
tará con los Tigres en el duelo ante León
dentro de este Torneo Apertura 2023 de
la Liga MX.

Gignac, quien se perdió los primeros
dos partidos del Torneo Apertura 2023 de
la Liga MX y eso fue por un traumatismo
en el muslo y cadera izquierda, ya se
recuperó de sus problemas físicos y tras
ello André fue titular en el interescuadras
del viernes por la noche en el Estadio
Universitario.

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,
Guido Pizarro, Diego Reyes, Jesús
Angulo; Rafael Carioca, Juan Pablo
Vigón; Nicolás López, Fernando
Gorriarán, Luis Quiñones y André Pierre
Gignac fue el equipo titular de Tigres en
la práctica del viernes.

López ocupará en el 11 el puesto de
Fulgencio, mientras que Gignac el de un

Nicolás Ibáñez que había iniciado ante
Puebla y Bravos.

Tras esta situación, todo está listo para
que Tigres enfrente este sábado a las
21:05 horas y en Guanajuato al León, en
lo que será la jornada tres del Torneo

Apertura 2023.
Los felinos llegarán a este duelo con

la cifra de dos puntos que sumaron en las
también primeras dos jornadas de la
campaña.

(AC)

Tigres Femenil confirmó el
viernes por la mañana que en unos
meses más jugarán frente al
Barcelona de España, en contra del
actual campeón de la Liga de
Campeones de la UEFA en la cate-
goría femenil. 

En conjunto con las Águilas del
América, pero las ‘Amazonas’ ten-
drán su partido en contra de las
españolas. 

Y es que este duelo entre las
dirigidas por Milagros Martínez y el
Barcelona Femenil va a ser en el
Estadio Universitario , siendo eso el
próximo primero de septiembre de
este año. 

También las españolas jugarán en
contra del América, aunque eso será
un poco antes, el día 29 de agosto
del presente 2023. 

Estos partidos, organizados por
Soccer Media Solutions, les permi-
tirá, tanto a las Águilas como a las
Amazonas, el poder continuar con
su internacionalización y medir

fuerzas ante uno de los equipos más
importantes del mundo, ganadoras
de dos Champions League, y tam-
bién le permitirá a la afición mexi-
cana, lo más importante del futbol
femenil, el poder ver en la cancha a
estrellas mundiales del futbol
femenino enfrentando a multicam-
peonas de México.

Próximamente se dará a conocer
la fecha de inicio para la venta de
boletos de estos emocionantes par-
tidos.

La Selección Mexicana de Futbol
jugará el día de mañana en la final de la
Copa Oro ante Panamá en los Estados
Unidos y la realidad es que el Tri tiene
más que perder que los canaleros en esta
disputa de la corona. 

Por diversos factores, pero el conjun-
to mexicano perdería más prestigio que
Panamá si pierden ante los canaleros en
la final de la Copa Oro. 

Una razón de esto es que el Tri viene
de perder en su última Copa Oro que fue
en el verano del 2021 y ante los Estados
Unidos, cayendo en la final en contra de
los estadounidenses, motivo por el cual
ahora no se pueden permitir otro fracaso. 

Otra razón es que México, en sus últi-
mos dos torneos internacionales en los
que participó, tuvieron dos fracasos evi-
dentes y no se pueden permitir uno más
en los últimos siete u ocho meses; recor-
dar que no pasaron en noviembre del año
pasado de la fase de grupos en el
Mundial de Qatar y perdieron por golea-
da ante los Estados Unidos en la semifi-
nal de la final four de la Liga de las
Naciones de la Concacaf. 

México tiene más que perder que
Panamá en esta final de la Copa Oro ya
que si pierden en la disputa del título en
contra de los canaleros, casi con seguri-
dad significará eso la salida de Jaime
Lozano de la dirección técnica del Tri;
recordar que Diego Cocca los dirigió
desde febrero de este año hasta junio,
mes en el que él ‘Jimmy’ tomó el cargo
de estratega en la Selección Mexicana de
Futbol y lo hizo de manera interina, habi-
endo ahora la posibilidad de que la
escuadra nacional pudiera pasar de tener
hasta dos entrenadores en solo cinco
meses si mañana domingo fracasan
frente a los centroamericanos. 

Otro motivo por el que México se
juega mucho en esta final de la Copa Oro
ante Panamá es el hecho histórico de
tener un dominio abrumador sobre este
rival en el historial entre ambos, teniendo
una marca de 17 victorias, seis empates y
dos derrotas, ambas en Copa Oro. 

Cabe señalar que Panamá solo ha ven-

cido en dos ocasiones al Tri en la Copa
Oro y ambas fueron en la edición del
2013, momento en el que vencieron a los
mexicanos en dos ocasiones y por mar-
cadores finales de dos goles a uno, la
primera en la fase de grupos y la segun-
da en las semifinales, causando la elimi-
nación del Tricolor. 

Panamá nunca ha sido campeón de la
Copa Oro tras perder las finales del año
2005 y 2013, motivo por el cual la
escuadra mexicana tiene el riesgo de ser
la primera selección con la que los
canaleros levanten este título interna-

cional de Concacaf si el domingo super-
an a los connacionales en el SoFi
Stadium de los Ángeles, en los Estados
Unidos. 

En pocas palabras, el presionado en
esta final de la Copa Oro es el conjunto
mexicano, quienes ante Panamá y
mañana domingo buscarán su décimo
segundo título en la mencionada justa
para seguir siendo los máximos
ganadores en ella. 

La final de la Copa Oro entre México
y Panamá será el domingo 16 de julio, a
las 17:50 horas, en los Ángeles. 

Inician Rayadas con empate

Las Rayadas igualaron con el Toluca en la jornada uno del Torneo
Apertura 2023

México tiene más que perder 

El conjunto mexicano perdería más prestigio que Panamá si pierden ante los
canaleros en la final de la Copa Oro. 

Rescata Ortiz actitud 
de sus jugadores

Era necesario ganar

Vence Xolos en Tijuana a Cruz Azul

Los Xolos de Tijuana le remontaron en casa a Cruz Azul y los vencieron por mar-
cador final de dos goles contra uno.

Debutará 
Gignac 
ante León 

El francés fue titular con los Tigres en la práctica del viernes en el Estadio
Universitario

Confirmado, las felinas
jugarán contra el Barça

El duelo será
a inicios de

septiembre, en
el Estadio

Universitario 



sábado 15 de julio de 2023

Los Sultanes de Monterrey perdieron
su primer juego de su serie en casa ante
los Saraperos de Saltillo y eso en la tem-
porada regular de la Liga Mexicana de
Beisbol.

El conjunto de los Saraperos venció a
los Sultanes de Monterrey y eso fue por
marcador final de una carrera contra
cero.

La carrera del triunfo en este duelo
para los Saraperos ocurrió en la quinta
alta con un fly al derecho de Michael
Wing que cambió por carrera el propio
Fernando Villegas.

Tras este resultado, ahora Sultanes
debe de ganar tanto este sábado como
mañana domingo a Saraperos para ganar

la serie, mientras tanto tienen una marca
en temporada regular de 38 victorias por
31 derrotas.

La escuadra regia tendrá este sábado

su segundo de la serie en casa ante
Saraperos y eso será en punto de las
19:30 horas.

(AC)

Julio Urías, pitcher mexicano de
los Dodgers de los Ángeles, con-
siguió el viernes su séptima victoria
en esta temporada regular de las
Grandes Ligas.

Este conjunto de los Dodgers
superó a los Mets de Nueva York y
eso fue por marcador final de seis
carreras a cero.

Urias tuvo una buena labor en el
montículo tras lanzar en seis

entradas, no permitiendo carrera y
ponchando a seis rivales.

A su vez, los Dodgers de los
Ángeles ahora tienen una marca
ganadora de 52 victorias por 38 der-
rotas en la campaña.

El conjunto de los Mets de
Nueva York, por su parte, se quedó
en una marca perdedora de 42 triun-
fos por 49 derrotas.

(AC)

Fuerza Regia de Monterrey está de
luto y eso es debido a que uno de sus
miembros fundadores ha fallecido.

Dionicio García, quien fue uno de
los miembros fundadores de Fuerza
Regia de Monterrey y el cual se desem-
peñaba como preparador físico, ha fal-
lecido.

La muerte del antes citado fue a la
edad de los 61 años, pero hasta estos
momentos se desconoce la causa de su
muerte.

Además de en su momento ser
preparador físico en Fuerza Regia de
Monterrey, Dionicio García también
fue asistente y de igual forma en su
momento fue coach del equipo ante la
ausencia de otro en el 2005.

Los servicios funerarios de Dionicio
García se realizaron el viernes desde
las 15:30 horas en Latinoamericana
Recinto Funerario, en el centro de
Monterrey.

(AC)

María Fassi, golfista mexicana, acabó
el viernes su segunda ronda dentro del
Dana Open de la LPGA.

La mexicana acabó su segunda ronda
con un acumulado de 134 golpes y regis-
trando un -8 en el score.

Fassi, quien todavía competirá este
sábado y el domingo en este Dana Open,
está a tres golpes bajo par (-11) de la
líder del certamen, de la estadounidense
Annie Park.

Gabriela López, también mexicana,
tuvo de igual forma un buen viernes al
terminar en la décimo tercera posición y
ella registra un -7 en el score, estando a
cuatro golpes bajo par de la líder.

CANELO TUVO UNA MAL

PRIMERA RONDA 

Saúl "Canelo" Álvarez, boxeador
mexicano, tuvo el viernes su primera
ronda en el torneo de celebridades de la
PGA en los Estados Unidos y está en la
posición número 57, todo esto al regis-

trar un -1 en el score y compitiendo ante
97 contrincantes en total.

Álvarez está a la 28 golpes bajo par

(27) del líder del certamen, de un
Stephen Curry que en la NBA es figura
en los Guerreros de Golden State.

Carlos Alcaraz superó en las
semifinales al ruso Daniil
Medvédev y con eso enfrentará al
serbio Novak Djokovic en la final
varonil del Torneo de Wimbledon,
en el tercer Grand Slam del presente
año. 

El tenista nacido en Murcia y de
tan solo 19 años de edad logró
superar en las semifinales al ruso
Daniil Medvédev. 

Alcaraz, de 19 años, eliminó en
las semifinales al ruso Daniil
Medvédev y eso fue por sets finales

de 6-3, 6-3 y 6-3. 
Este español solo ocupó de dos

horas y ahora buscará ante Djokovic
su título número dos de Grand
Slam; recordar que se coronó en
septiembre del año pasado en el US
Open. 

Esta final varonil entre Alcaraz
que es el mejor del mundo para la
ATP y Djokovic que es el segundo
del ranking, tenista que por cierto
tiene un total de 23 títulos de Grand
Slam, será el próximo domingo 16
de julio. 

La etapa número 13 del Tour de
Francia ya es historia y ahí se dictam-
inó la victoria del polaco Michal
Kwiatkowski.

El antes mencionado ganó en la
prueba de 137.8 kilómetros entre las
montañas de Châtillo-sur-Chalarone y
la llegada en alto al Grand Colombier. 

Kwiatkowski logró ganar con
autoridad esta etapa, sacándole 47
segundos al propio Van Gils de Bélgica
y unos 50 a Tadej Pogacar. 

Eso sí, quien sigue de líder es el pro-
pio Jonas Vingegaard, pero quién le
descontó ocho segundos fue el sublíder
Pogacar de Eslovenia. 

Ahora lo que sigue es la etapa
número 14 del Tour de Francia y esa
será este sábado 15 de julio, realizán-
dose en una prueba de 152 kilómetros
entre las montañas de Annemasse y
Morzine Les Portes Du Soleil. 

(AC)

Fuerza Regia Varonil sigue acu-
mulando refuerzos para la tempora-
da de este año en la Liga Nacional
de Baloncesto Profesional de
México y ahora tienen ya a su ter-
cero. 

Y ese tercero vendría siendo el
propio Daniel Bejarano, quien
volverá a jugar con Fuerza Regia de
Monterrey. 

Bejarano es un shooting guard de
31 años de edad que ya ha sido
campeón en tres ocasiones con
Fuerza Regia de Monterrey en la
LNBP. 

El antes citado se une a Gabriel
Girón y Paul Stoll como las tres
incorporaciones de Fuerza Regia de
Monterrey para la próxima cam-
paña. 

Mucho se habla de que Red Bull
Racing busca sustituir al mexicano
Sergio Pérez en su alineación de pilotos
de la Fórmula 1 y eso ya sea en el pre-
sente año o en el próximo, en el 2024,
pero eso a su vez es algo que está alejan-
do de la realidad. 

Tan alejado de la realidad que los pro-
pios pilotos de la actual parrilla ven que
Red Bull no se quiere desprender de
Pérez y desean continuar con él. 

Ahora Yuki Tsunoda, quien corre para
Alpha Tauri en la Fórmula 1, expresó
esta situación en charla con Sky Sports,
afirmando que Red Bull no tiene pensa-
do sustituir a Pérez a corto plazo. 

“Sergio Pérez tiene un contrato [hasta
el final] del próximo año, y pienso que
Red Bull está feliz con él. Entonces, por
ahora, solo tengo que concentrarme en
mí mismo y mostrar mi valor. Creo que
el tiempo lo dirá de todos modos”, afir-
mó. 

Pérez tiene contrato con Red Bull
Racing hasta finales del 2024 y ahora el
mexicano buscará mejorar en esta tem-
porada para volver a contender en el pre-

sente año por el Mundial de Pilotos de la
Fórmula 1, mismo en el que marcha
segundo pero está a 99 puntos del líder
Max Verstappen. 

Ahora Pérez, quien viene de un sexto

lugar en el GP de Gran Bretaña que fue
en Silverstone, volverá a correr en la
Fórmula 1 cuando el 23 de julio pueda
participar en el Gran Premio de Hungría. 

(AC)

Fallece Dionicio García Kwiatkowski gana etapa 13 

Fue miembro fundador de Fuerza
Regia

Bejarano llega a FR
Ya ha sido campeón en tres ocasiones con Fuerza Regia 

María Fassi es quinta en el Dana Open
Gaby López también tuvo una gran

segunda ronda

La mexicana acabó su segunda ronda con un acumulado de 134 golpes y reg-
istrando un -8 en el score.

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow Mclaren, fue el octavo más rápido
en la práctica libre número uno del
viernes en el circuito de Toronto.

El regio tuvo el viernes la práctica
libre número dos y en ella estuvieron un
total de 27 pilotos, quedando O’Ward en
la posición número ocho ya que su vuelta
fue la octava más rápida en la práctica

del viernes. 
Mientras que Kyle Kirwood fue el

más rápido en la práctica del viernes con
una vuelta final de 01:00.8075, el regio
se quedó a unas tres décimas de ese
mejor tiempo. 

O’Ward tuvo su mejor vuelta de las 26
que dio en total en un tiempo cronome-
trado de 01:01.1382, mostrándose cómo-

do en su Arrow Mclaren. 
Ahora el regio tendrá este sábado la

sesión de clasificación para la carrera del
domingo en Toronto, allá en Canadá. 

Esta sesión de clasificación para el
regiomontano será en punto de las 13:50
horas, es decir, por la tarde de este sába-
do. 

(AC)

Saca Urías otra victoria
El mexicano lleva siete triunfos

Es O’Ward el octavo más rápido

Sultanes 
pierde ante
Saltillo

La escuadra regia tendrá este sábado su segundo de la serie en casa

Avanza Carlos Alcaraz y 
enfrentará a Djokovic

Alcaraz eliminó en las semifinales al ruso Daniil Medvédev

“Red Bull está feliz 
con Checo Pérez”

Pérez tiene contrato con Red Bull Racing hasta finales del 2024
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El Universal.-                                      

La noticia de que los actores de
Hollywood se unen a los guion-
istas en una huelga contra los
grandes estudios para exigir
mejores condiciones laborales,
entre ellas un pago más justo cor-
respondiente a las ganancias que
se están produciendo por la dis-
tribución en plataformas de
streaming, ha dejado en incer-
tidumbre no sólo a la industria del
cine y la televisión, sino también a
los espectadores que no saben qué
pasará ahora con sus historias
favoritas.

Con el paro que ya habían
hecho los escritores, miembros de
Sindicato de Guionistas de
Estados Unidos (WGA) algunas
producciones como "Capitán
América", "Deadpool 3" y
"Wonder Woman", que estaban
en proceso o incluso en filmación
se vieron amenazadas, pero ahora
con la decisión del Sindicato de
Actores de Hollywood (SAG-
AFTRA) algunos estrenos o
grabaciones programados para
estrenar en streaming quedarán en
pausa por tiempo indefinido.

Mientras el catálogo se man-
tendrá como hasta ahora lo
puedes ver, estas son algunas de
las series que se pausan o ya se
cancelaron por la inactividad de
los creadores:

Stranger Things. De cara a su
quinta temporada los hermanos
Duffer, creadores de esta historia
de terror y aventura sobre la mis-
teriosa desaparición de los niños
de un pueblo y la llegada de una
extraña pequeña, manifestaron su
apoyo a los guionistas a través de
sus redes sociales y por esa razón
decidieron pausar el proceso de
estreno de esta última parte de la
serie más popular de Netflix.

Yellowjackets. Aunque el

famoso equipo de fútbol femenil
protagonista de esta serie es cono-
cido por ser un superviviente, en
esta situación de la vida real no
fue así, pues su cocreador Bart
Nickerson aseguró que "definiti-
vamente se va a retrasar" la tem-
porada 3 debido a la ausencia de
guionistas, desde mayo.

The last of us. Esta historia
post apocalíptica protagonizada
por Pedro Pascal y Bella Ramsey
luchó por continuar su segunda
temporada a pesar de no tener los
guiones terminados cuando la
huelga de escritores estalló en
mayo; se estaban basando en la
escritura del videojuego, pero
ahora sin actores será imposible
continuar con la serie de HBO
Max.

Game of thrones. George
R.R. Martin, el autor de esta his-
toria de fantasía anunció en Mayo
que la oficina de escritura se man-
tendría cerrada mientras la huelga
de guionistas durará, lo que ter-
minó con las esperanzas de los
fans de ver una nueva entrega del

relato más vendido del escritor y
una de las series más exitosas de
HBO Max.

Severance. Adam Scott cau-
tivó al público a través de Apple
TV+ con la historia de un hombre
que es sometido a un proceso de
división quirúrgica entre sus
recuerdos profesionales y person-
ales. Sin embargo para una segun-
da temporada que ya había sido
anunciada en abril del año pasado
hubo problemas en cuanto a la
inversión de los guiones, lo que
terminó por paralizarse con la
huelga y ahora, aunque no ha sido
cancelada, si fue oficialmente sus-
pendida por tiempo indefinido.

Cobra Kai. En proceso de
escritura de la sexta temporada de
esta historia sobre karate, su co-
creador John Hurwitz anunció a
través de trades sociales que
detendrían la realización.

"Odiamos hacer huelga pero sí
debemos hacerlo, lo haremos con
fuerza. Lápices abajo en la sala de
escritores de Cobra Kai", escribió
Hurwitz.

The Sandman. Una de los más
recientes afectadas fue esta serie
de Neil Gaiman, que anunció a
través de sus redes sociales la sus-
pensión de actividades una vez
que la huelga de actores estalló.

Otras de las que se podrían ver
afectadas tanto por la creación de
guiones, la ausencia de actores en
el set o las negociaciones fallidas
son "Slow horses" y "Bad sisters",
de Apple TV+; "Industry", "The
White lotus" y "El día del chacal"
de HBO Max; "Andor" y
"Allien", de Disney+; "Padre de
familia" y "American Dad", de
Star+ así como la temporada 4 de
"Emily en Paris" y la séptima de
"Billions", en Netflix.

Mientras que por parte de
"House of the Dragon", han anun-
ciado que la huelga no afectará
pues además de que los guiones
ya estaban escritos cuando la
primera huelga surgió, sus actores
europeos están afiliados a una
unión laboral diferente a la que
hoy protesta, por lo que deci-
dieron no parar la grabación.

Eleazar Cortez                             

La cantante mexicana Natalia
Lafourcade visitará nuevamente a
la ciudad de Monterrey para pre-
sentar los temas de su nuevo
álbum "De Todas Las Flores".

Lafourcade tendrá una cita con
su público regio el próximo 22 de
noviembre en el Auditorio
CityBanamex.

La intérprete de "Nunca Es
Suficiente" volverá a los escena-
rios después de 5 años de ausen-
cia.

De acuerdo con Lafourcade, la
gira "De Todas Las Flores"
incluirá un repaso por las cancio-
nes de su más reciente material
discográfico, así como sus grandes
éxitos.

Natalia Lafourcade llega al
Auditorio Citibanamex este 22 de
noviembre con su tour “De Todas
Las Flores” para hacernos sentir
sus canciones hasta la raíz.

Preventa Citibanamex el día
sábado, 15 de julio de 2023 a las
11:00 hrs vía ticketmaster y taqui-
llas del Auditorio.

La venta de boletos para el con-
cierto de Natalia Lafourcade ini-
ciará este 15 de julio a las 11:00
horas a través de las taquillas del
Auditorio y página de
Ticketmaster.

Hace poco más de ocho meses
que el disco producido en Francia
junto a Adán Jodorowsky, de la
cantante Natalia Lafourcade fue
publicado, después de que en
Nueva York ya había sido presen-
tado en directo, sin siquiera haber-
se lanzado oficialmente.

Después de eso la también
compositora estuvo presentando
el disco en distintas ciudades de
Estados Unidos y Europa, lo que
comenzó a provocar la duda entre
sus fans: ¿Por qué no comenzar
por México?

La respuesta de Lafourcade
ante la prensa fue que las circuns-
tancias no se lo habían permitido,
pues después del lanzamiento ofi-
cial del disco, presentó un podcast
para contar su elaboración, y con
ello un libro explicando sus proce-
sos creativos, toda una experien-
cia.

"Ha sido un proyecto que me
ha recordado todas las áreas de mi
jardín interno, y me ha empujado a
no tener miedo de arriesgar a nivel
creativo y artístico. Eso es el show,
la historia detrás de la portada del
disco: un espacio más onírico, más
surrealista, de un rincón de mi
mente que ni yo misma me había
permitido entrar", comentó la ori-
ginaria de la Ciudad de México.

Afectará huelga de actores
películas y series de plataforma

Llegará Lafourcade con

sus flores a Monterrey

El movimiento se instaló afuera de los estudios de cine.

Diego Boneta dará 
vida a Fidel Castro

El Universal.-                               

La banda de k-pop BTS es
una de las más reconocidas del
ambiente y una de las que más
éxitos han puesto en el mercado
de la música internacional. BTS
está compuesta por los siete inte-
grantes Jin, Suga, J-Hope, RM,
Jimin, V y Jungkook, quienes se
encargan de escribir y producir
la mayoría de sus canciones.

El pasado 9 de julio, BTS
llevó a cabo el lanzamiento de su
libro "Beyond the story: crónica
de 10 años de BTS" con el que
celebra el aniversario de ARMY,
el grupo de fanáticos de la banda
surcoreana. ARMY significa
"Adorable Representative MC
for Youth" que en su traducción
al español significa "Adorables
Representantes MC para la
Juventud".

El libro "Beyond the story:
crónica de 10 años de BTS" es
sin lugar a dudas un material
revolucionario para los millones
de seguidores de la banda de K-
Pop. Se trata de un ejemplar
autobiográfico que está en dos

versiones, coreana e inglés, pero
que en septiembre próximo será
lanzado en español.

El libro con la historia de
BTS ya está en preventa en el
continente americano, en las
versiones mencionadas, y tiene
un valor de 500 pesos mexicanos
en promedio. Dependiendo del
lugar en donde lo compres y el
modo en que llegue a tus manos,
ese número se modificará.

Actualmente, algunas

librerías con venta online han
publicado la preventa del libro
aniversario de la banda BTS con
la aclaración de que se tratará del
libro físico y en español.
Además, aclaran que el valor
exhibido tiene una vigencia
hasta el 6 de septiembre y que
los ejemplares de la banda de k-
pop será entregados a los com-
pradores luego del 7 de septiem-
bre próximo.

Reaviva Vaselina la chispa del primer amor

Tendrá sólo tres presentaciones en nuestro país; CDMX,
Guadalajara y Monterrey.

El Universal.-                                 

El actor mexicano Diego Bone-
ta se ganó el reconocimiento de la
gente, cuando hizo una excelente
interpretación de Luis Miguel en la
serie homónima, pero ahora subirá
a apuesta ya que informó que está
por iniciar el rodaje de una película
donde dará vida al dictador cubano
Fidel Castro.

"Hay un papel para el que me
estoy preparando y del que me
emociona hablar por los retos que
implica. Interpretaré a Fidel Castro
en una película que comienza a
rodarse en agosto y la producirá mi
socio Josh (Glick) junto con Brad
Feinstein. Estará dirigida por un
director nuyorican, sumamente tal-
entoso, además de que entre el cast
hay alguien a quien yo considero
como uno de mis héroes en esta
industria", dijo Boneta en una
entrevista para la revista Vogue.

Boneta explicó que se encuentra
preparando este personaje con su

maestro de actuación, el director
argentino Juan Carlos Corazza,
quien ha sido coach de estrellas
como Javier Bardem, Margarita
Rosa de Francisco, Elena Anaya,
por mencionar algunos, en su estu-
dio de Madrid, ya que este es un
personaje del cual le interesa hacer
un excelente trabajo, por su impor-
tancia en la historia y la respons-
abilidad que implica.

"No ha habido una producción
tan profunda sobre él, pese a que es
uno de los personajes más impor-
tantes de los últimos siglos, que
estuvo en la cima del poder durante
varias décadas. De una forma u
otra sigue rigiendo una historia que
hasta la fecha se continúa escribi-
endo".

También es su oportunidad para
demostrar el nivel de actuación que
está manejando, además de retarse
como actor y no quedarse haciendo
los mismos personajes. "Lo que no
quiero es quedarme encasillado y
no solo como algo que se dedica al

universo performático, sino en
cualquier contexto, siempre quiero
retarme... Es un papel de transfor-
mación total para el que estoy tra-
bajando".

El actor explicó que se trata de
un thriller político, el cual se basa
en hechos reales en los cuales se
analiza cómo influyó la figura de
Fidel Castro en hechos importantes
que hasta el día de hoy, siguen
repercutiendo en el destino de
América Latina.

Diego Boneta.

BTS: el costo del libro por el décimo aniversario 

El Universal.-                              

"No lo olvido y a mi mente
vuelve porque esa melodía me
recuerda cuando yo me ena-
moré…" Si después de este estribi-
llo vino a tu mente el coro del tema
"Amor primero", eres de los miles
de seguidores que crecieron escu-
chando a Timbiriche y viendo al
grupo protagonizar la obra
"Vaselina", cuando apenas eran
unos niños.

Ahora, no sólo los protagonistas
originales de la adaptación de los
80 regresan a escena, también lo
hacen, como señala Mariana
Garza, la versión de aquellos niños
que los acompañaron en el teatro
hace casi 40 años y que nunca
morirán.

"Lo que más me emociona es la

gente que nos cuenta que la prime-
ra vez que fue al teatro fue a ver
'Vaselina', que la repetían, es increí-
ble poder ver que esos niños que
venían a verla, que la recibían
como un premio de sus padres,
ahora puedan repetir la experiencia
años después y traer también a sus
hijos", asegura Mariana.

El musical producido por
Alejandro Gou y Erik Rubín se
presenta en el Centro Cultural
Teatro 1 con parte del elenco origi-
nal: Mariana Garza, Alix Bauer,
Benny Ibarra, Diego Schoening y
el propio Erik; además de Angélica
Vale, Andrea Legarreta, María
León, Kalimba, Yahir y Leo de
Lozanne.

Angélica, de hecho, considera
que va como fan, pues aunque
había estado en la obra, era muy

pequeña para participar con el elen-
co original.

"Tenía que estar aquí, Diego
desde octubre del año pasado me
habló de que regresaba Vaselina, y
yo le dije: 'Paulina (Rubio) seguro
no va a regresar, invítenme', porque
para mí es un sueño estar con ellos
en un escenario", comparte
Angélica.

CONTRA VIENTO Y MAREA
Pero como toda producción,

está expuesta a críticas, ha habido
quien en redes sociales se ha burla-
do de la edad de los actores, que
ronda entre los 37 y los 53 años,
algo que no le preocupa al elenco.

"Los que creen que ya están
muy viejos no están entendiendo,
porque esto se trata de una reunión
y creo que para disfrutar esta obra

tienes que entender eso, venir
sabiendo que es algo que a lo mejor
nunca más se vuelve a repetir des-
pués de diciembre", dice De
Lozanne.

Angélica agrega, además, que
para tener una opinión completa,
primero es necesario conocer el tra-
bajo que han realizado durante los
meses previos: "Que nos vengan a
ver, y luego ya que nos critiquen
todo lo que quieran. La gente se
emociona de vernos a todos juntos,
¿cuándo te ibas a imaginar que
todos nos íbamos a juntar?", asegu-
ra Angélica.

La prioridad, añade Vale, ha
sido demostrar que el tiempo es un
pretexto cuando se trata de revivir
emociones universales: "aquí no
hay partes chicas ni partes grandes,
amamos este momento", dijo.

Que nos vengan a ver y luego nos critiquen, dijo Angélica Vale
respecto a la puesta en escena.

A decir de sus editores, el libro es un material revolucionario
para sus fans.
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César López                                      

El Tec de Monterrey es la
universidad más atractiva de
México para trabajar en el sec-
tor Educación y Formación,
según el ranking de Merco
Talento 2023.

En su primera edición de
Merco Talento en el país, el
monitor corporativo con presen-
cia en el mundo desde el año
2000, dio a conocer a las 200
empresas con mayor capacidad
para atraer y retener talento, lis-
tado en el que la institución
ocupa la posición 19 en México.

"Hoy en día las empresas que
no apuesten por su talento, no
van a poder ser competitivas y
no van a poder liderar el merca-
do”, señaló Itzel Torres, directo-
ra de Merco México.

Este es el octavo año conse-
cutivo en que el Tec gana esta
distinción en esta misma cate-
goría.

¿Qué midió Merco Talento y
en qué destacó el Tec?

En el ámbito nacional, el Tec
de Monterrey ocupó el puesto
19 y el número 1 en el sector
educativo, luego de empresas
como Bimbo, BBVA, Grupo
Modelo, Mercado Libre y
Pfizer. 

Merco Talento realizó 19 mil
83 encuestas a expertos y head-
hunters, responsables de recur-
sos humanos, alumnos de escue-
las de negocios, colaboradores
de las empresas y universitarios,
entre otros.

Los resultados son escalados
entre 10 mil, que es la máxima
puntuación, y 3 mil puntos,
según ese resultado se ordenan
las 200 empresas en función de
su reputación laboral; el Tec
ocupa el primer lugar en el
rubro del sector educativo con 7
mil 372 puntos.

De acuerdo con Itzel Torres,
Merco Talento es un instrumen-
to de evaluación reputacional
basado en una metodología
multistakeholder compuesta por
diferentes fuentes de informa-
ción, entre los cuales se encuen-
tran: colaboradores ajenos y
propios, estudiantes universita-
rios, egresados de escuelas de
negocios y administración,
expertos como responsables de
recursos humanos y sindicatos y
catedráticos.

La metodología incluye tres
valores: calidad laboral, marca

empleadora y reputación inter-
na; de los cuales se desprenden
15 variables que son calificadas
a través de las encuestas hechas
a diferentes públicos, así como
evaluaciones y revisión de dife-
rentes fuentes de información.

“La reputación es uno de los
intangibles más importantes de
las empresas, por eso hemos
creado una metodología multis-
takeholder, esto significa que
recoge la percepción de diferen-
tes grupos de interés para poder
entender cómo perciben y hacer
un contraste para crear la fórmu-
la completa de la reputación, lo
que tú dices, lo que tú haces y lo
que percibes”, enfatizó Torres.

Paola Bilbao, gerente de
Atracción de Talento del Tec,
señaló que estar dentro del top
20 y ser el #1 en el sector edu-
cativo es testimonio del com-
promiso por la excelencia
académica de la institución y el
desarrollo integral de sus estu-
diantes. 

Al respecto, la directora de
Merco Talento comenta que la
reputación corporativa actual-
mente representa casi el 80%
del valor bursátil de las empre-
sas, particularmente uno de los
pilares de la reputación en el
tema de talento.

La gerencia de atracción del Tec considera que estar en el top
es testimonio de compromiso con la excelencia.

El Universal.-                                   

La Sociedad Matemática Mexi-
cana (SMM) urge reflexión sobre
el contenido de matemáticas en los
libros de texto gratuitos.

A través de un comunicado de
prensa, la junta directiva y la comi-
sión de educación de la SMM
externaron su preocupación que
ante la cercanía del nuevo ciclo
escolar no se hayan presentado de
forma pública las versiones finales
de los libros de texto de la Nueva
Escuela Mexicana que trabaja la
Comisión Nacional de Libros de
Texto Gratuitos y la Secretaría de

Educación Pública. También indi
có que "no se visualiza una orienta-
ción, formación o acompañamien-
to docente sobre su incorporación
en el aula".

"Hemos recibido un libro de
texto de primer grado de primaria
(el cual consideramos que aún no
es oficial ya que no está en el catá-
logo de Conaliteg) en el que apare-
cen inconsistencias conceptuales y
se percibe escaso contenido mate
mático explícito", apuntó la SMM.

Sin embargo, esta Sociedad
considera que la falta de presenta-
ción oficial de los libros "limita el
diálogo" con las autoridades sobre

el contenido de los libros.
"Ante la creciente preocupación

sobre el tema (...) manifestamos la
urgencia de una reflexión analítica
y propositiva. Esta reflexión ten-
dría que haberse realizado de for-
ma previa a la impresión y distri-
bución de los materiales", lamentó
la SMM.

La Sociedad Matemática
Mexicana detalló que ellos podrían
aportar, en tiempos de cambio, con
espacios para la reflexión y asegu-
rar que las matemáticas tengan un
lugar pertinente y trascendente "en
estos nuevos planteamientos".

Charlarán sobre Nuevo León y el papel moneda

Lidera Tec como universidad 
para retener y atraer talento 

Mediante tecnologías digitales se busca la interacción con la
ciudadanía para fomentar la justicia social.

César López                               

Con el objetivo de impulsar
proyectos artísticos que impac-
ten de manera positiva a las
comunidades promoviendo la
justicia social para generar va-
lor social, Fundación FEMSA,
el Tecnológico de Monterrey y
la Secretaría de Cultura de Nue
vo León se unieron para crear
un programa “Residencias ar-
tísticas: creación para la justicia
social” en la entidad que a-
rrancó el pasado mes de no-
viembre 2022 y cristaliza su
avance de manera significativa.

A través de la exploración
con nuevas tecnologías y en
diálogo con la ciudad, la comu-
nidad y la memoria, los artistas,
investigadores y colectivos de-
sarrollaron proyectos experi-
mentales a través de tecnolo-
gías digitales en las que aborda-
ron algunos de los retos socia-
les de nuestra región, promo-
viendo otras formas de partici-
pación e interacción con la ciu-
dadanía para fomentar la justi-
cia social.

La secretaria de Cultura de
Nuevo León, Melissa Segura
Guerrero, afirmó que los pro-
yectos contribuirán a enfrentar
los problemas sociales de las
comunidades de Nuevo León.

"Estoy muy satisfecha con
esta convocatoria y el avance
de los proyectos que han sido
seleccionados. La Secretaría de
Cultura promueve el arte como
un medio, como un proceso
creativo que detona colabora-
ción, comunidad e innovación
para hacer frente a los proble-
mas sociales que nos afectan a
todas y todos".

La convocatoria recibió 26
postulaciones provenientes de
México, Colombia, Estados U-
nidos, España y Brasil. Los ga-
nadores recibieron el apoyo del
Laboratorio Arte AC y de
LABNL Lab Cultural Ciuda-
dano para llevar a cabo su pro-
yecto de residencia. Los pro-
yectos que se desarrollaron fue-
ron:

Poesía para el bien común
–Laura Curry. Proyecto artís-
tico y social que estableció
conexiones entre comunidades
del área metropolitana de Mon-
terrey, identificando las inquie-
tudes y anhelos relacionados
con la crisis del agua y otras
problemáticas relacionadas al
medioambiente, como la cali-
dad del aire, el transporte públi-
co, el costo de vivienda y el
acceso a los recursos vitales.

M i c r o l a b o r a t o r i o :
Escenarios futuros sobre jus-
ticia social en NL – David
Ordaz Bulos. Consistió en una
serie de talleres para identificar,
diagnosticar y buscar solucio-
nes a las problemáticas del
estado, soluciones que buscan
emerger en los próximos años
por medio de herramientas co-
mo el Transformative Scenario
Planning.

Materializar el desajuste –
Rolando Jacob. Exploró los
rastros de la arquitectura mo-
derna en la ciudad que funcio-
nan como dispositivos de me-
moria continuos en donde las
narrativas se deforman y se
alteran, conjugando la investi-
gación de campo, la documen-
tación teórica y la exploración
plástica colectiva a partir de la
creación de un espacio en
donde se desarrollan herra-
mientas que ayudan a los parti-
cipantes a conectar con la

memoria y el entorno y a con-
formar estrategias que puedan
devenir en propuestas plásticas
y compositivas.

Sueños microfósiles –
Melissa García Aguirre.
Exploró los vínculos interespe-
cie y los sueños de una digni-
dad multimateria, mientras creó
una colección interdisciplinaria
de “formas y géneros” a través
de prácticas artísticas como el
dibujo, el arte sonoro, el perfor-
mance y el videoarte, enfocado
en las similitudes de las diversi-
dades humane-microfósiles,
con dirección hacia el ejercicio
de justicias y éticas cuir-plane-
tarias.  

Memoria y conocimiento.
Imaginar el agua – Marcel
del Castillo . Proyecto artístico
y de investigación que trabajó
con la memoria y el conoci-
miento de comunidades del
estado de Nuevo León, para
aproximarse al tema del agua
desde otros saberes y experien-
cias en un contexto de estrés
hídrico. Imaginar otros disposi-
tivos posibles, para el uso, dis-
tribución, limpieza, recolección
y organización del agua, repre-
sentados en imágenes, bocetos
o textos, a partir del reconoci-
miento de los saberes y expe-
riencias de habitantes de Nuevo
León.

Entendiendo las artes como
una forma de construir, com-
partir y reconfigurar conoci-
mientos, así como de abordar
los retos que tenemos como
sociedades, los artistas, investi-
gadores y colectivos seleccio-
nados exploraron tecnologías
digitales en diálogo con la ciu-
dad, la comunidad y la memo-
ria, promoviendo otras formas
de participación e interacción
con los ciudadanos a través de
las “Residencias artísticas: cre-
ación para la justicia social”.

Las entidades convocantes
dieron a conocer los prototipos
que se desarrollaron en las resi-
dencias realizadas en una cola-
boración con Fundación
FEMSA, LABNL Lab Cultural
Ciudadano y el Laboratorio de
Arte A.C. del Tec de Monterrey
entre marzo y junio de este
2023.

La presentación tuvo lugar
este 14 de julio en los espacios
de LABNL (Washington 648
Ote.; Monterrey, NL).

“Nos complace dar cuenta
de la variedad de disciplinas y
conocimientos reunidos a
través de los participantes de
los grupos de trabajo de cada
una de las residencias y cómo
esto contribuyó a los procesos e
interacciones.

Esto fue gracias a la convo-
catoria de estudiantes y la
comunidad, accionada por el
Laboratorio Arte, AC y el
LABNL. 

César López                                    

La conferencia Reescribiendo
la historia: un billete olvidado de
Nuevo León, a cargo del colec-
cionista Ricardo de León Tallavas,
abordará la historia de una emisión
desconocida sucedida en Nuevo
León durante la Intervención fran-
cesa, cuando el imperio estaba por
acabarse en Querétaro en 1867, lo
que otorga a Nuevo León ser el
primer estado en el noreste en emi-
tir papel moneda.

La conferencia se llevará a cabo
en el auditorio del Museo de
Historia Mexicana el martes, 18 de
julio 2023 a las 19:00 horas.

Ricardo de León Tallavas es
miembro de la Sociedad Numis-
mática de Monterrey y de diversas
asociaciones nacionales y extran-
jeras. Además, desde el 2008 es
instructor del curso de Monedas
Mexicanas para la Asociación
Numismática Americana y fun-

dador la página de Facebook
“Numismáticos”.

El investigador comenta que,
durante la intervención francesa,
cuando estaba agonizante el sis-
tema administrativo de invasión
europea en Querétaro, en Monte-
rrey se requería desesperadamente
de dinero para pagar no solamente
a los burócratas locales, sino a los
del resto del Estado.  

“Aquí es donde inicia la carrera
de una serie de billetes que circu-
laron en nuestra ciudad y en nues
tro estado, de acuerdo a los recuen-
tos de la época, donde justamente
por lo mínimo de su emisión y la
efectividad en redimirlos, hoy por
hoy solamente se conocen dos
ejemplares”, indica.

Ricardo de León señala que jus-
tamente en el área de billetes, en el
noreste del país se tiene registrada
como la emisión más antigua la
sucedida en ciudad Victoria, Ta-
maulipas, en el año de 1876 a car-

go entonces gobernador Servando
Canales.  

Sin embargo, “con el descu-
brimiento de la información y del
billete se reescribirá la historia
poniendo a Nuevo León justamen
te en el lugar que le corresponde,
como el originario en la primera

emisión en papel moneda realizada
en Nuevo León Coahuila y Ta-
maulipas”.

La conferencia se llevará a cabo
el martes 18 de julio a las 19:00
horas en el Auditorio del Museo de
Historia Mexicana, la entrada es
gratuita y el cupo limitado. 

En la charla se abordará la historia de una emisión en tiempos
de la Revolución Francesa.

Urge reflexión sobre matemáticas en libros de texto

Varsovia, Polonia.-                             

Treinta y cinco participantes de
todo el mundo competirán en ola
segunda competencia de piano
Frederic Chopin de Polonia sobre
instrumentos de época, dijeron los
organizadores el jueves.

El concurso, lanzado en 2018,
tiene como objetivo promover la
interpretación históricamente infor
mada de las obras del compositor
polaco del siglo XIX y acercarse lo
más posible al sonido original de
su música.

Al igual que el renombrado
Concurso Internacional de Piano
Chopin, de un siglo de antigüedad,
este también pretendía promover

talentos musicales y ayudar a lan-
zar carreras internacionales.

Los participantes de este año
provienen de 14 países, incluidos
10 pianistas de Japón, seis de Polo-
nia y cuatro de Italia. China, Corea
del Sur, Estados Unidos y Rusia
estarán representados por dos par-
ticipantes cada uno. También ha-
brá un participante de cada uno de
los siguientes países: Australia,
Austria, Francia, España, Canadá,
Alemania y Hungría.

Los concursantes en el evento
de tres etapas tocarán con instru-
mentos históricos Erard, Pleyel o
Broadwood o con copias de instru-
mentos de época. Se espera que in
terpreten obras de Johan Sebastian

Bach, Wolfgang Amadeus Mozart
y Chopin. Se espera que los seis
finalistas interpreten una obra de
Chopin con orquesta.

La segunda edición del Con-
curso Chopin de Instrumentos de
Época se llevará a cabo del 5 al 15
de octubre en la Filarmónica Na-
cional de Varsovia. Tomasz Ritter
de Polonia fue el ganador de la
primera competencia en 2018.
Chopin, el compositor y pianista
de música clásica más conocido y
querido de Polonia, nació en 1810
en Zelazowa Wola, cerca de
Varsovia. Murió allí el 17 de
octubre de 1849 y está enterra-
do en el cementerio de Pere
Lachaise. 

Mostrarán su arte en el Concurso de piano Chopin 

El Festival anual se realiza en
Polonia.

Abordan desde el arte
retos sociales locales

Se recibieron 26 postulacio-
nes de cinco países.

Se percibe escaso contenido
matemático.


